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Больше внимания политическому 
самообразованию коммунистов

Устав Коммунистической партии Совет
ского Союза обязывает каждого коммуни
ста неустанно работать нал повышением 
своей сознательности, над усвоением ос
нов марксизма-ленинизма. Изучение рево
люционной теории помогает коммунистам, 
нашим кадрам, на каком бы посту они ни 
работали, правильно решать практические 
задачи, ясно видеть перспективу нашего 
движения вперед.

В нынешнем учебном году в областной 
партийной организации более, чем в два 
раза увеличилось число самостоятельно 
изучающих марксистско-ленинскую тео
рию.

С первых дней учебного года в систе
ме партийного просвещения многие рай
комы и горкомы КПСС, первичные пар- 
ти 1шые организации в помощь занимаю
щимся политическим самообразовшием 
организовали чтение циклов лекций по 
истории КПСС, философии, политический 
экономии, внешней политике СССР и меж
дународным отношениям. В г. Томске за 
три месяца пр)чнтано более 100 лек
ций по различным вопросам марксистско- 
ленинской теории. По желанию коммуни
стов организовано И З  теоретических се
минаров. к руководству которыми привле
чены наиболее подготовленные и опытные 
пропагандисты.

Однако не везде и не все формы помо
щи самостоятельно изучающим революци
онную теорию попользуются с достаточ
ной полнотой. Ряд партийных организа
ций устранился от руковотства этим важ
нейшим участком партийного просвеще
ния. Например, в партийной организации 
железнодорожного узла станции Томск-П 
.многие коммунисты изъявили желание 
повышать свои политические знания са
мостоятельно. Это обстоятельство нала
гает особую ответственность на партком 
и его секретаря тов. Патрушева за поли
тическую учебу этой группы коммуни
стов. Однако партийный комитет не инте
ресуется учебой коммунистов, не оказы
вает им помощи в этом деле, не осущест
вляет контроль за учебой. Здесь до по
следнего времени большинство самостоя
тельно изучающих марксистско-ленин
скую теорию не приступало к изучению 
намеченных произведений. Причем, не 
учатся некоторые коммунисты из ру
ководящего состава, капркме!», начальник 
депо тов, Баев, начальник дистанции пу
ти  тов. Иноземцев, начальник станции 
тов. Кабанов.

Не лучше организована самостоятель
ная учеба коммунистов и в ряде других 
первичных партийных организаций 
г. Томска. Так, например, про.юлжитель- 
ное время не пд)иступали к  самостоятель
ной учебе многие коммунисты парторга
низаций электромеханического завода, 
трамвайного треста.

Существенные недостатки в постановке 
самостоятельной политической учебы ком
мунистов отмечались на прошедших от
четно-выборных партийных собраниях, 
районных и городских партийных конфе
ренциях, В частности, резкой и споавед- 
ливой критике подвергались райкомы 
КПСС и первичные партийные организа
ции на шегарской, туганской, молчанов- 
ской и других районных партийных кон
ференциях.

Дальнейшее у.тучшение дела политиче
ского самообразования коммунистов тре
бует повседневного контроля с постоянной 
помощи каждому члену и кандидату 
КПСС со стороны горкомов и райкомов 
КПСС, первичных парторганизаций.

I Партийные органпзацпи должны про- 
! являть постоянную заботу о творческом 
изучении коммунистами теории марксиз
ма-ленинизма. их уменьп применять ее в 
своей практической работе. Ибо в конеч
ном счете о росте политических знаний 
коммуниста нужно судить по результа
там его общественной и производственной 
деятельности.

Партийные комитеты должны помочь 
коммунистам глубоко изучить постанов
ление январского Пленума ЦК КПСС, ре
шения второй сессии Верховного Совета 
СССР, направленные на дальнейшее у к 
репление нашего социалистического госу
дарства.

Следует систематически обсуждать на 
собраниях В)просы партийного просвеще- 

I ния, организовывать теоретические еобе- 
I седованпя по важнейшим теоретическим 
• вопросам. С коммунистами, желающими 
I коллективно обсуждать изучаемые темы, 
нужно проводить семинары с обсужде
нием на них докладов и рефератов.

Важная роль в оказании помощи ком
мунистам. самостоятельно работающим 
над собой, принадлежит лекционной про
паганде. Долг партийных комитетов— обес
печить регулярное чтение лекций, не до
пускать их срывов. Особое внимание 
должно быть уделено неуклонному повы^ 
шению качества лекций.

При библиотеках горкомов, райкомов, 
крупных первичных парторганизаций в 
текущем году организовано регулярное 
чтение циклов лекций по марксистско- 
ленинской теории. Но, организовав чте
ние лекций, горкомы и райкомы КПСС, 

I первичные партийные организации не 
всегда проявляют должную заботу о том, 
чтобы как можно большее число комму
нистов привлечь к их посещению. От
дельные лекции читаются на низком 
идейно-теоретическом уровне и не разви
вают интерес У коммунистов к  политиче
ским знаниям, поэтому на лекциях зача
стую присутствует малое число слушате
лей. Такие факты имеют место в В(;кзаль- 
ном районе г. Томска, в Тегульдегском 
районе.

Партийные библиотеки призваны также 
хорошо поставить консультационную ра
боту. привлекая к  вей наиболее квали
фицированных пропагандистов. Между 
тем, в ряде партийных организаций кон
сультанты формально относятся к  выпол
нению своего поручения. Например, неко- 
торые консультанты Куйбышевского рай
кома КПСС еще ее ппиступали к  работе. 
Кировской райком КПСС до сих пор даже 
не утвердил консультантов.

Неправильно понимая свои обязанно
сти, некоторые консультанты ждут, пока 
к  ним обратятся за помощью коммуни
сты и не организуют консультаций.

Партийные библиотеки обязаны нала
дить справочно-библйографи ческую рабо
ту. оборудовать выставки новинок лите
ратуры, вести подбор материалов о жиз
ни области, района, предприятия.

Райкомы, горкомы КПСС и первичные 
партийные организации обязаны обес
печить индивидуальный по.тход к 
коммунистам, проявлять живой ин
терес к  тому, как учатся члены 
и кандидаты партии, выяснять, в 
какой помощи они нуждаются и оказы
вать им эту помощь. Только зная ил-^йньге 
запросы и уровень подготовки коммуни
стов, можно обеспечить такую помощь им. 
которая бы их полностью удовлетворяла.

Самостоятельная политическая учеба 
коммунистов должна быть постоянно в 
центре вни.мания партийных организаций.

Беседа Н. А. Булганина
с американскими журналистами В. Р. Херстом, Дж. Кингсбери 

Смитом и Ф. Коннифом 12 февраля 1955 года

Издание брошюры с твнетом речи тов. Н. А. Булганина 
на второй сессии Верховного Совета СССР

В Государственном издательстве п о л и -■ Верховного Совета СССР четвертого со- 
тической литературы вышла в свет бро-|зы ва 9 февраля 1955 года, 
шюра е текстом речи тов. Н. А. Булга- Брошюра издана массовым тиражом:
вина, произнесенной на второй сессии •  ̂ (ТАСС).

Кингсбери Смит говорит, что он и его
компаньоны весь.ма признательны за пре
доставленную им возможность встретить
ся и беседовать с руководителями Совет
ского Правительства, а также с выдаю
щимися деятелями советской культуры. В 
частности, они глубоко благодарны 
Н. А. Булганину, что он нашел возмож
ным принять их. Сообщение о возможной 
встрече с ним они получили на аэродро
ме в Ленинграде.

Присутствуя на сессии Верховного Со
вета. Херст и его компаньоны, продол
жает Кингсбери Смит, обратили внимание 
на заявление В. М. Молотова, что Совет
ский Союз теперь оставил США позади в 
производстве водородного оружия. Они 
также отметили заявления, сделанные со
ветскими деятелями как в беседах с ни
ми, так и на сессии Верховного Совета в 
желании Советского Правительства поло
жить конец гонке вооружений. Всем им 

' известна точка зрения, исходящая из на
учных кругов, в особенности на Западе, 
00 угрозе, которую нредставляют для че
ловечества продолжающиеся неограничен
ные взрывы атомного оружия в экспери
ментальных целях. В этой связи Херст 
хотел бы высказать одно предложение.

Н. А. Булганин замечает, что он с ин
тересом выслушает Херста,

Херст благодарит Н. А. Булганина и 
выражает уверенность, что правительство 
и народ США разделяют стремление к 
миру, о котором говорит и Советское 
Правительство.

Ввиду того, что взрывы термоядерного 
оружия в экспериментальных целях пред
ставляют собой угрозу для всего челове
чества, он. Херст, хотел бы спросить, 
будет ля Советское Правительство готово 
еще до запрещения атомного оружия за
ключить с США и другими западными 
державами соглашение, ограничивающее 
количество взрывов, производимых в экс
периментальных целях. Такое соглан1е}ше 
не потребовало бы установления систе>!Ы 
контроля, поскольку как  одной, так и 
другой стороне сразу стало бы известно 
о любых нарушениях такого соглашения.

По его. Херста, мнению, это. возможно, 
является единственным путем приступить 
в разоружению в области атомного ору
жия.

Н. А. Булганин отвечает, что в этом 
вопросе нужно иттп более радикальным 
путем, путем, который предлагает Совет
ское Правительство. Советское Правитель
ство предлагает полностью запретить 
атомное, водородное и другие виды ору
жия массового уничтожения, прекратить 
производство этих видов оружия, а так- , 
же изъять из вооружений государств то, 
что уже было произведено в этой областп.

Практически предложение об ограниче
нии испытаний ничего не дает. Народы 
мира знают о наличии уже готовых и 
испытанных бомб на складах обеих сто
рон. Поэтому соглашение об ограничении 
взрывов в экспериментальных целях ни
кого не может успокоить. Нам могут ска
зать, что вопрос о прекращении дальней
ших взрывов в экспериментальных це
лях ставится теперь потому, что уже на
коплены достаточные запасы средств мас
сового уничтожения. Это не может вы
звать успокоения.

Советское Правительство ставало и 
ставит вопрос более радикально. Оно 
предлагает запретить производство, хра
нение и использование средств массового 
уничтожения. Именно в этом направле
ния надо работать и добиваться соглаше
ния.

Кингсбери Смит говорит, что он хотел 
бы уточнить предложение Херста. Речь 
идет не о полном прекращении взрывов в 
экспериментальных целях, а об ограниче
нии количества таких взрывов. Возможно, 
что Советский Союз, а также и США 
не будут готовы в настоящее время пой
ти на полное прекращение эксперимен
тальных взрывов. Однако, принимая во 
вциманпе предупреждение ученых об 
угрозе, которую представляют собой 
неограниченные взрывы, не сочтет ли Со
ветский Союз возможным в качестве пер
вого шага к  эвентуальному запрещению 
средств массового уничтожения огр.ани- 
чить на основе соглашений с западными 
державами количество экспериментальных 
взрывов пятью, десятью или пятнадцатью 
в год. Нежелание Советского Правитель
ства пойти по этому пути может вызвать 
некоторое разочарование у общественного 
мнения.

Н. А. Булганин отвечает, что Совет
ский Союз готов рассмотреть любые пред
ложения, направленные на устранение 
опасности применения оружия массового 
уничтожения, если эти предложения дей
ствительно направлены к  такой цели.

Херст говорит, что вчера вечером он 
разговаривал со своим бюро в Нью-Порке 
и ему сообщили, что речи Н. А. Булгани
на и В. М. Молотова на сессии Верховно
го Совета истолковываются, как сотержа- 
щие нападки на правительство США, и 
что в связи с этим в США высказывают
ся различные предположения о том, 
не означает ли смена руководства Совет
ским Правительством, что Советское Пра- 
сительетво на.мерено занять более антаго
нистическую позицию в отношении США.

В этой связи он. Херст, хотел бы спро
сить, считает ли Н. Л. Булганин, что пе
ремена руководства означает изменение 
почиции Советского Союза в отношении 
США.

Н. А. Булганин отвечает, что нет, 
не означает.

Херст и Кингсбери Смит замечают, что 
они рады это слышать.

Конниф говорит, что во время беседы 
с ними ва прошлой неделе Н. С. Хрущев 
заявил, что несправедливо восстанавли
вать общественное мнение США против 
СССР и пытаться создать впечатление, 
что СССР хочет войны. Между тем, из 
пыступления В. М. Молотова на сессии 
Верховного Совета может создаться впе
чатление. что ОША со своей стороны хо
тят войны. Американский народ неми
нуемо сочтет, что попытки создать такое 
впечатление также являются несправед
ливыми.

Считает ли Н. Л. Булганин в этой свя
зи, что воздержание от нападок на США 
со стороны советских официальных лид 
и на СССР со стороны амер!гканских 
официальных лиц было бы полезным для 
укрепления мира?

Н. А. Булганин отвечает, что. по его 
мнению, это было бы полезным. Что ка
сается доклада В. М. Молотова, на кото
рый ссылается Конниф. то эн представ
ляет собой вполне объективную оценку 
фактов, именно фактов, и полностью 
отражает точку зрения Советского Прави
тельства.

Кингсбери Смит замечает, что в своем 
выступлении Молотов неоднократно упо
минал об агрессивных намерениях аме- 
риванпкого правительства и дал понять, 
что США готовят войну. Между тем, аме
риканский народ уверен, что его прави
тельство не имеет никаких агрессивных 
намерений. Американскому народу изве
стно, что президент Эйзенхауэр в-^здер- 
жался от действий в районе Индо-Китая, 
а также в районе Формозы, которые мог
ли бы вызвать широкий конфликт. Ко-да 
американцы читают подобные заяв.ленпя 
советских официальных лиц, у них соз
дается впечатление, что Советское Прави
тельство либо имеет неправильное плед- 
етавление о позиции правительства США, 
ли'^о умышленно хочет настроить против 
США другие страны. Это, естественно, 
увеличивает беспокойство американского 
народа и укрепляет его убеждение, что 
США должны располагать военнымп ба
зами.

Ему, Кингсбери Смиту, не совсем ж ’яо, 
как эти нападки на правительство США 
можно совместить с заверениями, сделан- 
ны'(и советскими официальными липами 
в беседе с ними, а также на сессии Вер
ховного Совета, что Советское Правитель- 
ст-вр желает улучшения отношений с 
США.

Н. А. Булганин отвечает, что завере
ния советских представителей о желании 
установить хорошие, нормальные отноше
ния е правительством США являются 
вполне искренними. Я указывал в речи 
на сессии, что, в частности, во время 
войны у нас бы.лп хорошие взаимоотно
шения с Сое.1иненными Штатами, с Анг
лией, а также е Францией, которая при
соединилась к этой группировке позже, 
п мы были бы вполне удовлетворены, ес
ли бы сейчас эти отношения были вос
становлены. Как В. М. Молотов, так п он, 
Булганин, в своих выступлениях на сес
сии Верховного Совета говорили о жела
нии Советского Правительства содейство
вать ослаблению всей нынешней напря
женности в международной обстановке. 
Советское Правительство действительно 
хочет этого, и он, Булганин, думает, что 
этого же хотят и все народы мира.

Кингсбери Смит говорил, что доклад 
В. М. Молотова вызывает определенные 
настроения в США, но эти настроения 
вызываются неправильной информацией 
о докладе, умышленно, чтобы оправдать 
создание американских военных баз во
круг Советского Союза и близко от его 
границ. К  тому же известно, что эти во
енные базы были созданы задолго до вы
ступлений Молотова и Булганина. Их соз
дание не имеет никакой связи с выска
зываниями советских деятелей.

Кингсбери Смит благодарит Н. А. Бул
ганина за разъяснения.

Херст говорит, что сегодня, 12 февра
ля, годовщина со дня рождения одного из 
великих правительственных и можно 
сказать духовных руководителей амери
канского народа —  Авраама Линкольна. 
В своей речи на поле боя в Геттисберге 
Линкольн сказал: правительство народа, 
выбранное народом и для народа, никогда 
не должно исчезнуть с лица земли.

Херст спрашивает, не желает ли Н. А. 
Булганин как-либо прокомментировать эго 
изречение Линкольна.

Н. А. Булганин отвечает, что это хо
рошая цитата, умное заявление великого 
человека.

Херст спрашивает, был ли Н. А. Бул
ганин раньше знаком с этой цитатой.

Н. А. Булганин отвечает отрицательно.
I Кингсбери Смит просит разрешения за
дать вопрос, касающийся механики 
управления Советским государством. Ему 
и его компаньонам не совсем ясно, когда 
и на каком уровне было первоначально 
принято решение, позднее представленное 
Верховному Совету, разрешить Г. М. Ма
ленкову уйти в отставку и назначить 
новым премьер-министром Н. А. Булгани
на. Правильно ли будет сказать, что это 
решение было первоначально принято 
Центральным Комитетом КПСС, а затем 
представлено на рассмотрение Верховного 
Совета.

Н. А. Булганин отвечает, что предло
жение о назначении нового Председателя 
Совета Министров СССР, ка к  известно из 
печати, было внесено на рассмотрееип 
Верховного Совета депутатом Н. С. Хру
щевым от имени Центрального Комитета 
п Совета Старейшин. В нашей стране су
ществует блок коммунистов и беспаргий- 
ных.

Кингсбери Смит спрашивает, правиль
но ли, что порядок ухода Г. М. Маленко
ва в отставку и назначение Н. А. Булга
нина новым премьер-министром означает 
сохранение принципа коллективного ру
ководства.

Н. А. Булганин отвечает: безусловно,
принцип коллективного руководства у 
нас незыблем.

Кингсбери Смит говорит, что из сооб
щений печати не ясно, остается ли 
Г. М. Маленков членом Президиума ЦК 
КПСС, и спрашивает, так ли это.

Н. А. Булганин отвечает утвердитель
но.

Конниф говорит, что на Западе все 
еще преобладает мнение, что окончатель
ной целью Советского Правительства яв
ляется установление господства коммуни
стического влияния во всем мире. Кон- 
ннф просит Я. А. Булганина высказать 
свое мнение на этот счет.

Н. А* Булганин отвечает, что Херст, 
Кингсбери Смит п Конниф уже имели 
пространную беседу на эту тему с Н. С. 
.Хрущевым, который дал исчерпывающий 
ответ на поставленный Коннифом вопрос. 
Ответ этот опубликован в печати. Он, 
Булганин, ничего не может добавить к  
высказываниям Я. С. Хрущева.

Конниф благодарит Я. А. Булганина за 
ответ и говорит далее, что смена руко
водства Советским Правительством, есте
ственно, вызвала на Западе много пред
положений насчет возможности усиления 
военного влияния на политику Советеке- 
го Союза в связи с тем, что Маршал 
Булганин теперь назначен премьер-мини
стром, 3 .Маршал Жуков —  Министром 
обороны.

Конниф спрашивает Н. А. Булганина, 
намерено ли Советское Правительство те
перь больше полагаться на опыт военных 
руководителей в проведении своей поли
тики.

Н. А. Булганин отвечает, что полити
ка Советского Правительства была доста
точно подробно освещена в его, Булгани

на, выступлении на сессии Верховного 
Совета и что. по его мнению, в атом вы
ступлении можно получить исчерпываю
щий ответ на вопрос, поставленный Кон- 
ыифом.

Кингсбери Смит говорит, что на Западе 
господствует мнение, что ключ к  проч
ному миру заключается в разоружении, а 
ключ к  разоружению —  в создании эф
фективной системы международного конт
роля с инспекцией на постоянной основе 
в отношении всех видов оружия, вклю
чая и атомное оружие.

Кингсбери Смит просит Я. А. Булгани
на ответить, ка к  он расценивает возмож
ность достижения такого соглашения.

Н. А. Булганин отвечает, что Совет
ское Правительство внесло свои предлог 
жения по этому вопросу. С-светское Пра^ 
вительство стоит за разоружение, за за
прещение использования, производства и 
хранения атомного оружия. Советское 
Правительство стоит также и за конт- 
ро.1Ь. Советские предложения по этим во
просам изложены в документах, которые 
все еще обсуждаются в соответствующих 
международных органах.

Конниф говорит, что во время беседы, 
которую Херст и его компаньоны имели 
со своим бюро в Нью-Йорке, их внима
ние было обращено на то. что в Америке 
вызвал серьезное беспокойство резкий 
тон, принятый на сессии Верховного Со
вета. Он, Конниф. хотел бы спросить, 
имеется ли что-либо, что они, как ж ур
налисты. могли бы сделать для уменьше
ния этого беспокойства.

Н. А. Булганин отвечает, что Херст, 
Кингсбери Смит и Конниф могли бы сооб
щить через печать или другим способом, 
который они найдут возио;кным, об ис
креннем стремлении Советского Прави
тельства к  ослаблению международного 
напряжения, к  миру между народами, о 
его желании улучшить отношения с 
США. Правильная передача и объектив
ное освещение того, что они узнали в 
Советском Союзе, было бы полезным, так 
ка к  журналисты и особенно такие, с ко
торыми он. Булганин, беседует сегодня, 
имеют большое влияние.

Херст замечает, что он является пред
ставителем второго поколения журналп- 
стов и вполне осознает ту  ответствен
ность, которую несут журналисты.

Конниф просит разрешения задать во
прос в американском стиле, вопрос, ка
сающийся лично Н. А. Булганина. Он 
спрашивает, не будет ли Н. А. Булганин 
возражать против такого вопроса.

Н. А. Булганин отвечает, что это за
висит от вопроса.

Конниф спрашивает, какое чувство ис
пытывал Н. А. Булганин, когда на него 
была возложена огромная ответственность 
по руководству такой великой страной, 
как Советский Союз, какова была его 
личная реакция, когда он узнал о новом 
назначении.

Н. А. Булганин отвечает. что_он чув
ствовал себя так, как чувствуют себя 
люди в подобных случаях.

Кингсбери Смит выражает глубокую 
благодарность Н. А. Булганину за то, чте 
он нашел время принять их и ответить 
на их вопросы.

Херст говорит, что ему и его ком
паньонам была предоставлена такая воз
можность, которую имели очень мало лю
дей, а именно встретиться п побеседо
вать не с одним или двумя, а с четырь
мя выдающимися советскими руководите
лями. Он, Херст, убежден, что такие ум
ные люди, с которыми ему довелось 
встретиться в Москве, люди с добрыми 
намерениями и преследующие мирные 
це.ти, должны найти и безусловно най
дут путь К миру.

Н. А. Булганин благодарит Х е^та за 
его высказывание.

В заключение Кингсбери Смит говорит, 
что в понедельник Херст должен встре
титься в Лондоне с Черчиллем в спраши
вает, не хочет лп I .  А. Булганин пере
дать что-либо Черчиллю в неофициаль
ном порядке.

При этом Кингсбери Смит указывает, 
что любое высказывание Н. А. Булганина 
не будет подлежать опубликованию в пе
чати.

Н. А. Булганин отвечает, что он не 
имеет ничего передать.

Беседу записал 0. ТРОЯНОВСКИЙ,

К а н д и д а т ы  в д е п у т а т ы  Т о м с к о г о  о б л а с т н о г о  С о в е т а  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

Аннсья Денвеовяа 
ИЛЬИНЫХ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

64.

Василий Петрович 
БЕЛОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Согета 
по избирательному округу 

М  65.

Афанасий Иванович 
АНДРЕЕВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избщ)ательному округу 

№  66.

Василий Аристархович 
СТЕНИН

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 67.

Федор Тимофеевич 
ГОЛОВЕНКО

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

68.

Федор Максимович 
ПЛОТКО

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

69«

Иван Фролович 
ВАСИЛЬЕВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 70.,
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Советские люди единодушно поддерживают 
внутреннюю и внешнюю политику 

Советского правительства
☆  ☆

Горячо одобряем решения сессии 
Верховного Совета СССР

В Еонференц-эале Всесошной академии 
сельскоюзяйственных наук имени 
В. 11. Ленина состоялось собрание наунных 
работников Академии и Центральной на
учной сельскохозяйственной библиотеки, 
посвященное итогам закончившейся сессии 
Верховного Совета СССР.

Слово предоставляется деппату Верхов
ного Совета СССР академику Т. Д. Лысен
ко. Он расеказа.т о работе сессии, ее ре
шениях, направленных на укрепление мо
гущества советской страны, на расцвет ее 
&КОНОМИКИ. науки и культуры.

Выступает действительный член 
ВАСХШ1Л С. Н, Муромцев. Он говорит:

—  Мы. советские ученые, с огромным 
вниманием следили за работой сессии Вер
ховного Совета СССР. Решения, принятые 
Верховным Советом, мы горячо одобряем. 
В докладах и выступлениях на сессии был 
показан рост всех отраслей промышленно
сти п в первую очередь —  тяжелой ин
дустрии. Нам, работникам сельскохозяйст
венной науки, особенно наглядно видна 
ведущая роль напген тяжелой промышлен
ности, оснастившей передовой техникой 
машинно-тракторные станции, совхозы и 
колхозы.

Сессия Верховного Совета СССР уделила 
большое внимание сельскому хозяйству. 
Мы, советские ученые, должны усилить 
помощь практикам, работать с ними в тес
ном содружестве, должны активно участ

вовать в решении неотложных задач подъ
ема сельского хозяйства, чтобы обеспечить 
сбор 10 миллиардов пудов зерна, резкое 
увеличение продуктивности животноводст
ва.

Директор Центральной научной сельско
хозяйственной библиотеки С. Н. Евстигне
ев в своем выступлении заявил:

— Агрессивные круги  США создают на
пряженность в мезедунзролном положении, 
угрожая атомным и другими видами во
оружения. Но пусть они не забывают уро
ков истории. Наш народ, сплоченный во
круг Коммунистической партии, не раз да
вал сокрушительный отпор империалисти
ческим захватчикам. Отстаивая дело мира, 
советские люди не боятся никаких угроз. 
Наша страна не одинока. С ней —  много
миллионный лагерь мира, крепнущий с 
каждым днем.

С большим вниманием мы знакомились 
с речью Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, изложившего ос
новные вопросы предстоящей деятельности 
Советского правительства. Наш народ, 
еще теснее сп-дотившись вокруг партии и 
правительства, будет трудиться над осу
ществлением величественных задач комму
нистического строительства.

Собравшиеся единодушно одобрили ре
шения, принятые Верховным Советом 
СССР.

(ТАСС).

Голос эстонского парода
ТАЛЛИН. 13 февраля. (ТАСС). В горо

дах и селах Советской Эстонии проходят 
многолюдные собрания. Грудяишеся рес
публики горячо одобряют решения второй 
сессии Верховного Совета СССР.

Цех нор.мальных машин одного пз круп
нейших предприятий Советской Эстонии—  
влектромашиноегроительного завода «Воль- 
та:&. Его заполнили рабочие, инженеры, 
техники и служащие завода. Депутат 
Верховного Совета Союза ССР первый се
кретарь ЦК КП Эстонии И. Кэбин сделал 
сообпщние о работе сессии.

Один за другим поднимаются на три
буну представители эстонских машино
строителей.

В своем выступлении токарь завода 
тов. Роозилехт сказал:

— В докладе Министра иностранных 
»ел СССР товарища Молотова, в речи 
Црвдседателя Совета Министров СССР 
товарища Бу.тганина, в принятом на сес
сии Государственном бюджете ясно отра
жена мудрая и дальновидная политика 
нашей люби.мой партии и правительства. 
Я всецело поддерживаю ее ка к  подлинно 
народную политику и призываю всех 
еще шире развернуть социалистическое 
соревнование, своим трудом доказать пре
данность эстонского народа нашей много
национальной Родине, нашему правите.ть- 
ству, нашей мудрой иартип.

Заместите.ть начальника цеха нормаль
ных машин тов. Тильга заявил:

—  Дальнейшее развитие тяжелой про
мышленности является основой нашего 
б.1агосостояния. Чем больше нашп заводы 
будут выпускать машин, тем больше у 
нас будет товаров широкого потребления 
и продуктов сельского хозяйства. Я при
зываю вас работать еще лучше, чем рань
ше, чтобы наша Родина стала еще могу
щественнее.

—  Пусть те, кто сейчас помышляет о 
войне и размахивает атомной бомбой, —  
заявил заместитель главного бухгалтера 
тов. Рейнас. —  знают: силы мира, демо
кратии и социализма непобедимы. Мы, 
советские люди, не пожалеем сил во имя 
укрепления своей Родины. В Декларацпи 
Верховного Совета СССР сказано, что Со
ветский Союз полон решимости обеспе
чить мирный труд своих граждан и огра
дить их ог посягательств извне. Эстон
ский народ полностью присоединяется к  
этим словам.

С огромным воодушевлением участники 
собрания приняли резолюцию, одобряю- 
п{ую внутреннюю и внешнюю политику 
Советского правительства, направленную 
на дальнейший расцвет и укрепление 
могущества Советского государства. Кол
лектив завода «Вольта» обязался досроч
но завершить пятндетнпй план, дать про
мышленности п сельскому хозяйству мно
го электромоторов сверх плана.

Ш и р о ка я  п о д д е р ж ка  народ а
БЕЛЬЦЫ (Молдавская ССР), 14 февра

ля. (ТАСС). Сегодня на Бельцком сахарном 
заводе состоялось собрание, посвященное 
итогам второй сессии Верховного Совета 
СССР. Перед рабочими с докладом о работе 
сессии выступил депутат Верховного Со- 
вета СССР бригадир продуктового цеха 
II.  Г. Руссу.

—  Глубокой заботой о советском челове
ке проникнуты решения второй сессии 
Верховного Совета СССР, —  заявил смен
ный инженер В. Николаев.— Каждая циф
ра нового бюджета отражает растущее мо
гущество нашей Родичи. Ассигнование, 
больших средств на развитие тяжелой 
промышленности обеспечит дальнейшее 
развитие всего народного хозяйства, рост

нашего благосостояния. Чем больше будет 
у нас машин и оборудования, тем быстрее 
разовьется легкая и пищевая промышлен
ность, сельское хозяйство. Наш долг— ра
ботать лучше, чем раньше.

Выступает диспетчер заводской автоко
лонны М. Ястребов. Он сказал:

—  Мы одобряем мудрую внешнюю и 
внутреннюю политику нашего правитель
ства. Цусть помнят все те, кго замышля
ет новую войну: силы мира могучи и не
победимы, а советский народ не боится 
угроз. Мы сумеем дать сокрушительный 
отпор агрессорам, ка к  уже бывало не раз
в  ПРОШЛОМ.

Собрание единодушно приняло постанов
ление, горячо одобряющее решения сессии.

Мощь нашей Родины непоколебима
В Галкпнской МТС Бакчарского рай-1 

она состоялось собрание, посвященное 
итогам работы второй сессии Верховного 
Совета СССР

С сообщением об итогах работы сессии 
Верховного Совета СССР выступил секре
тарь парторганизации МТС тов. Кунгуров.

Он говорит о тон, что законы и по
становления. принятые сессией Верховно
го Совета СССР, отвечают жизненным ин
тересам всего советского народа и направ
лены на дальнейшее укрепление могуще
ства пашей Родины, развитие тяжелой 
промышленное га, дальнейшее повышение 
материального благосостояния трудящих
ся. Наша задача —  умножать трудовые 
успехи, настойчиво бороться за претворе
ние в жизнь постановления январского 
Пленума ЦК КПСС.

Слово бепет слесарь топливной аппара
туры тов. Першин.

—  Наша партия н Советское прави
тельство, —  говорит он. —  неустанно 
заботятся о благе народа. Нашим ответом 
на эту заботу должен быть самоотвержен
ный труд. В январе я выполнил свое за
дание на 115 процентов. Февральское за
дание по ремонту топливного оборудова
ния выполню ма 130 процентов с хоро
шим качеством.

—  Докла.; Министра иностранных ш  
В. М. Молотова и прчь Председателя Со
вета .Министров СССР тов. Н. А Булгани
на на сессии Верховного Совета СССР.—  
говорит в своем выступлении комбайнер 
тов, Чрвычелов —  выражают волю и 
стремление всех советских людей к сохра
нению мира. Механизаторы отдадут все 
свои силы на укрепление могущества на-

шей Родины. Мы настойчиво будем бо
роться за претворение в жизнь постанов
ления январского Пленума ЦК КПСС. 
Чтобы повысить урожай, в нынешнем 
году я приму все меры в устранению 
потерь зерна при комбайновой уборке.

С горячим одобрением внешней и внут
ренней политики партии и правитель
ства выступил заведующий ремонтной 
мастерской тов. Назаренко. Он сказал:

—  Мощь нашей Родины непоколебима. 
Советское нравитсльство неуклонно про
водит политику мира. Эта политика на
шла свое яркое выражение в решецвях 
сессии Верховного Совета СССР, в поста
новлении январского Пленума ЦК КПСС 
об увелнченри производства продуктов 
животноводства. Механизаторы нашей МТС 
образцово подготовятся в весеннему севу и 
проведут его в 10— 12 рабочих дней на 
высоком агротехническом уровне и тем 
самым заложат основу для получения 
высокого урожая всех сельскохозяйствен
ных культур.

На митинге выступили кузнец той. 
Павловский, льнокомбайнер тов. Миро
ненко. В СВОИ! речах они горячо одобри
ли Декларацию Верховного Совета СССР, 
внутреннюю и внешнюю политику Совет
ского правительства.

Участники митинга в принятой резолю
ция горячо одобрили решения сессии 
Верховного Совета СССР, взяли обязатель
ства —  к  концу месяца отремонтировать 
сверх плана 2 комбайна, завершить вы- 
¡[олнение плана первого квартала по ре
монту культиваторов и тракторных еея- 
лол.

Крепить дело 
мара

Еолдевтив завода «Томкабедь» на со
стоявшемся на днях«собрании выразил 
горячее одобрение решений второй сес
сии Верховного Совета СССР.

Об итогах работы сессии сделала сооб
щение секретарь горкома КПСС тов. Соко
лова.

—  Решения второй сессии Верховного 
Совета, —  сказала тов. Соколова, —  яр
кое свидетельство мирной политики па
шей Родины, строящей коммунизм. Наш 
народ, как никогда, сплочен вокруг Ком
мунистической партии и родного Совет
ского правительства.

На трибуну поднимается бригадир цеха 
5 тов. Медведев.

—  С глубоким удовлетворением, —  
говорит он, —  советский народ встретил 
постановление январского Пленума Ц К . 
партии и решения второй сессии Верхов-; 
ного Совета. Эти решения направлены на 
дальнейшее укрепление экономической 
мовш и обороноспоеобноети нашей стра- ¡ 
ны. на дальнейшее пивышение благосо
стояния трудящихся.

Тов. Медведев обратился к  собравшимся 
с призывом бороться за неуклонное повы
шение производительности труда и улуч
шение качества выпускаемой заводом про
дукции.

Молодая работница цеха X j 1 тов. Ар
тюхова заявила в своем выступлении, что 
берет на себя обязательство ежедневно 
выполнять сменную норму на 125— 130 
процентов.

С горячим одобрением мирной политики 
Советского правительства выступил сле
сарь цеха ¡N5 5 тов. Карпов.

—  Партия и правительство, —  сказал 
тов. Карпов, —  проявляют постоянную 
заботу о благосостоянии советского наро
да. Коллектив нашего цеха ответит на 
эту заботу повышением производительно
сти труда. Бригада, которой я руковожу, 
берет обязательство сократить норматив
ное время простоя оборудования в ремон
те на 50 процентов.

На собрании была принята резолюция, в 
которой коллектив завода единодушно 
одобрил решения второй сессии Верховно
го Совета CCCR__________

Единодушно поддврншваем 
мудрую политину 

Советсного правительства
После окончания смены состоялось со

брание рабочих, инженерно-технических 
работников, служащих завода резиновой 
обуви, посвященное итогам работы вто
рой сессии Верховного Совета СССР.

На трибуну один за другим поднима
лись представители коллектива передово
го в городе предприятия. Взволнованно 
звучали их речи, выражавшие ныслп 
всех присутствующих.

—  Коллектив рабочих нашего заво
да горячо одобряет решения сессии Вер
ховного Совета. —  сказал слесарь тов. 
Пплюгов. —  В них выражены наши чув
ства. наша решимость вести неустанно 
борьбу за укрепление экономической мо
щи, обороноспособности Родины, за мир 
во всем мире.

Линия Коммунистической партии и Со
ветского правительства на всемерное раз
витие тяжелой промышленности яв
ляется единственно правильной, так как 
тяжелая промышленность обеспечивает 
развитие всех отраслей нашего народного 
хозяйства, повышение благосостояния 
всех советских людей. Об этом еще раз 
свидетельствует новый Государственный 
бюджет, утвержденный сессией на 1955 
год.

-Горячо одобряя решения второй сессии 
Верховного Совета СССР, —  заканчивает 
1 0 В. Пилюгов, —  коллектив завода рези
новой обуви будет еще дружнее бороться 
.за повышение производительности труда.

Эту же мысль высказали в свопх 
выступлениях начальник мелового отделе
ния тов. Жуков, начальник смены це.ха 
Js2 6 тов. Кирпичникова.

С большим вниманием собравшиеся про
слушали выступление старейшей работни
цы завода Екатерины Савельевны Чёр
ной.

—  Я, ка к  работница и мать, горячо 
одобряю внешнюю политику нашего пра
вительства. ибо оно последовательно от
стаивает дело мира.

Я была участницей второй Всесоюзной 
конференции сторонников мира. Я слы- 
игала, ка к  люди нашей страны на разных 
языках высказывали свое непреклонное 
стре.чление к  миру.

Пусть не забывают империалисты, 
что мы выступаем против войны не по
тому, что боимся угроз агрессоров. Мы 
выступаем против войны потому, что 
мы не хотим страданий и лишений мил
лионов людей, потому, что мы уверены в 
своих силах.

Участники митинга единодушно приня
ли резолюцию, горячо одобряющую реше
ния второй сессии Верховного Совета 
СССР. В ней говорится:

—  Вторая сессия Верховного Совета 
СССР е огромной силой продемонстрирова
ла единение Коммунистической партии, 
Советского правительства и народа.

Коллектив завода, воодушевленный 
решениями сессии, еще шире развернет 
соревнование за повышение производи
тельности труда, за использование внут
ренних резервов производства, повышение 
качества выпускаемой продукции.

Коллектив завода заверяет Централь
ный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза, что он вместе со всем 
советским народом под гспытаяным руко
водством Коммунистической партии будет 
и впредь неуетапно крепить мощь своей 
Родины, безраздельно поддерживать муд
рую политику Советского правительству.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

_____ СОРЕВНОВАНИЕ
ЛЕСОВАГО ТОБИТЕЛЕЙ

14 Ф ЕВ РА ЛЯ
Среда мастерских участков 

предприятий комбината «Томлес», 
работающих по графику циклач- 
пости, лучших результатов в со
ревнования за выполнение и пе
ревыполнение установленного на 
сутки объема лесосечных работ 
добились следующие коллективы: 

мастерский участск тов. ГАЙ
КОВА Нибегинского леспромхоза, 
выполнивший 1,3 цикла;

мастерские участки тт. ДЕМА- 
РИНА Каргасокского леспромхо
за, ШЕРКСНАСА Лайского лес
промхоза, выполнившие по 1,2 
цикла;

мастерские з^астки тт. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
СМЫЧЕНКО. БАННИКОВА Ни- 
бегннсБого леспромхоза, выпол
нившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. СТАРИ
КОВА Колп^евевого леспромхо
за, ЗЛОБИНА Зырянского лес
промхоза, ПЕТРОВА Лайского 
леспромхоза, НОВОСЕЛОВА Па- 
рабельского леспромхоза, выпол
нившие по 1 циклу.

Остальные мастерские участки 
отстали в соревновании. Коллек
тивы, которыми руководят стар
шие мастера тт. Шабаршин Бере- 
гаевского леспромхоза, Герман п 
Макеев Ергайского леспромхоза, 
Бугаков Красноярского леспром
хоза, Яткин Молчановского лес
промхоза, Чернавин и Головин 
Нибегинского леспромхоза, Федь- 
ко Томского леспромхоза, недода
ли в этот день по 14—50 кубо
метров древесины.

Мастерские участки тт. Година 
Ергайского леспромхоза, Ко ол ва 
Чаинского леспромхоза, Др:новх 
Парбигского леспромхоза, Пупко- 
ва Зырянского леспромхоза, Кай- 
городова Каргасокского леспром. 
хоза, Шестакова Средне-Чулым- 
ского леспромхоза и многие дру. 
гне 14 ф?враля недодали за сут
ки по 100—150 и более кубомет
ров древесины.

Факты свидетельствуют о том, 
что количество мастерских участ
ков, выполняющих и перевыпол
няющих график цикли шости, 
уменьшилось. Это результат того, 
что внимание руководителей лес
промхозов и лесопунктов, партий
ных и профсоюзных орга1шзацпй 
к мастерским участкам значитель
но ослаблено. В оставшееся до 
конца февраля время нужно при
нять все меры к тому, чтобы 
обеспечить устойчивую работу ма
стерских участков н систематиче
ское выполнение и перевыполне
ние устаповлениого объема лесо
сечных работ каждым коллекти
вом.

К о р о т к о

©  В С. Кривошеино строится двух
этажное здание для промкомбината рай
потребсоюза. Комбинат будет вырабаты
вать .мебель.

О  В текущем году томский магазин 
«Главуннвермаг» продал населению швей
ных и.зтелий и культтовапов на два с по
ловиной миллиона рублей.

ПОДГОТОВКА к  ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 
И МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТА ТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Умелый организатор
Приближается 27 февраля —  депь вы

боров в Верховный Совет нашей респуб
лики и местные Советы.

Районное предвыборное совещание по
ручило мне вести агитацию среди изби
рателей за избрание в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Шегарскому из1и- 
рательно.чу округу Х : 623 Екатерины Ни
колаевны Карпович.

Тов. Карпович проявила себя незауряд
ным организатором колхозного производ
ства. Бессменно в течение 14 лет она 
руководит крупным многоотраслевым хо
зяйством. каким является колхоз имени 
Жданова, Кривошеинского района.

Осуществляя решения партии и прави
тельства по крутому подъему сельского 
хозяйства, члены сельхозартели добились 
заметных успехов в повышении урожай
ности и росте поголовья скота и продук
тивности общественного животноводства. 
В 1954 году собрано зерна в два раза 
больше, чем в предыдущем. Денежный до

ход составил более двух мил.тионов руб
лей. На трудодень выдано по 7 рублей 
деньгами и по 2,5 килограмма хлеба. За 
достигнутые производственные показате
ли колхоз представлен д.тя утверждения 
кандидатом на Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку 1955 года.

Екатерина Николае]^а оправда.та ва
ше доверие как  депутат Верховного Со
вета РСФСР.

Обширна ежедневная почта депутата. 
Тов. Карпович с большой чуткостью и 
вниманием относится к  нуждам и запро
сам избирателей.

Екатерина Николаевна Карпович —  до
стойный кандидат в депутаты Верховного 
Совета РСФСР, Я призываю избирателей 
нашего округа в день выборов единодуш
но отдать свои голоса за верную дочь на
шего народа Екатерину Николаевну Кар
пович.

И. САВЕЛЬЕВ, 
доверенное лицо.

КривошеинсЕий район.

Достойный кандидат
Советские люди готовятся к  знамена

тельному празднику —  дню выборов в 
Верховный Совет Российской Федерации 
и местные Советы депутатов трудящих
ся. Подготовка к  выборам происходит в 
обстановке всенародной борьбы за досроч
ное выполнение плана последнего года 
пятой пятилетки, за дальнейшее развитие 
промышленности и сельского хозяйства в 
нашей стране.

С чувством горячего одобрения встре- 
тплп трудящиеся района решения вто
рой сессии Верховного Совета СССР, выра
жающие мысли и чаяния всех совет
ских людей в их борьбе за укрепление 
мира во всем мире, за построение комму
низма в нашей стране.

Развертывая соревнование в честь вы
боров, многие промышленные предприя
тия. МТС и колхозы нашего, Пышкино- 
ТроицЕого, района успешно справляются 
с выполнением взятых обязательств. Су
достроители Беляйской судоверфи перевы
полнили январский план судостроения и 
борются за досрочное выполнение фев
ральского плана.

Досрочно выполнил установленное ян
варское задание по вывозке леса коллек
тив Пышкино-Тропцкого леспромхоза. 
Близки к  завершению сезонного плана 
лесозаготовок колхозы имени Калинина, 
«Пролетарская крепость», имени Хруще
ва, Бригады этих сельхозартелей, работа
ющие на лесозаготовках, дали слово 
ко дню выборов дать не менее как  по 
500 кубометров леса сверх плана.

Выборы органов государственной в.ла- 
сти в нашей стране являются подлин-

ным выражением воли народа. Советские 
люди посылают в них своих лучших 
нредставителей, чей труд направлен на 
дальнейшее укрепление могущества наше
го многонационального государства.

Коллектив рабочих и служащих, ин- 
женерно-техничесЕИх работников Асинов- 
ского лесозавода, механизаторы Зырян
ской МТС. ч.тены сельхозартели имени 
Сталина, Туганского района, единодушно 
вы-двинули кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по Асиновскому 
избирательному округу iNt 622 председа
теля облисполкома Ивана Фроловича Ва
сильева. Трудящиеся на своих предвыбор
ных собраниях поддержали кандидатуру 
тов. Васильева.

За длительный период работы в пар
тийных и советских органах Иван Фроло
вич проявил себя инициагивным работни
ком, настойчивым в выполнении дирек
тив партии и правительства, непримири
мым к  недостаткам в работе.

Товарищи избиратели Аснновского из
бирательного округа iNs 622 по выборам 
в Верховный Совет РСФСР, в день выбо
ров —  27 февраля, все, ка к  один, явим
ся к  избирательным урнам и отдадим 
своп голоса за достойного кандидата 
нерушимого блока коммунистов и бесиар- 
тийных Пвана Фроловича Васильева.

Наши предстоящие выборы еще раз 
продемонстрируют тесное единение Ком
мунистической партии, правительства и 
народа.

Н. НИКИТИН, 
доверенное лицо.

Пышкино-Троицкий район.

Агитбригада лыжников
Тридцать комсомольцев —  учащихся 

Томского электромеханическою техникума 
вчера вышли в лыжный агитпоход. по
священный выборам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов тру
дящихся.

В колхозе «Путь соцпализма». Томско

го района, участники агит-бригага про
читают доклад о внутреннем п междуна
родном положении СССР, выступят с кон
цертом, помогут колхозникам выпустить 
стенные газеты.

Затем агитбригада посетит Еорнилов- 
скую МТС.

Лыжный агитпробег
В честь выборов в Верховный Совет 

РСФСР а местные Советы депутатов тру- 
1 дящихся десять спортсменов томского доб- 
I ровольного спортивного общества «Красная 
' Звезда» совершили лыжный агитпоход

Томск —  Шегарка.
В поселке Нелюбнно участники агитпро- 

бега провели с колхозниками беседы об 
избирательной системе в СССР н о новом 
комплексе «Готов к  труду и обороне».

Ежедневно выполнять график 
вывозки леса

в  феврале многие леспромхозы комбина
та «Томлес» снизили заготовку и вывозку 
леса, сорвали выполнение задания, уста
новленного на первую декаду февраля.

Темпами, обеспечивающими выполнение 
месячного плана вывозки древесины, ра
ботают только 4 леспромхоза комбината 
«Томлес». Первое место в социалистиче
ском соревновании лвспромхозоь по выпол
нению месячного плана лесозаготовок за
нимает Красноярский леспромхоз (дирек
тор тов. Облицов, заместитель директора 
по политической части тов. Давыдов), вы
полнивший месячный план вывозки древе
сины на 43 ,6 процента. Второе место за
нял коллектив Томского леспромхоза (ди
ректор тов. Комаров, заместитель директо
ра по политической части тов. Огаринчи- 
ков). вьшолнивший месячный план на 
41 процент, 3-е место занимает Зырян
ский леспромхоз и 4-е —  Парабельский.

Все остальные леспромхозы е первых 
дней февраля резко снизили вывозку дре
весины, работают значительно ниже своих 
возможностей. Эти леспромхозы занимают 
следующие места: 5-е— ^Бакчарский, 6-е—  
Нибегйнский, 7-е —  Парбигекпй, 8-е —  
Ергайский, 9-е —  Средне-Чулымский, 
10-е —  Берегаевский, 11-е —  Еолпашев- 
свий, 12-е —  Чаинский, 13-е —  Молча- 
новевий, 14-е Пышкино-Троицкий, 
15-е —  Каргасокский, 1б-е —  Куянов- 
ский, 17-е —  Калтайский, 18-е —  Лай-, 
ский, 19-е —  Тегульдетекнй и 20-е —  
Тимирязевский.

Цевыполнение декадного за.1апия допу
щено прежде всего оотому, что руководи
тели и инженерно-технические работники 
отстающих леспромхозов ослабили руко
водство лесозаготовками. V руководителей 
некоторых леспромхозов появилась вред
ная для дела самоуспокоенность. В ряде 
районов отзывают сезонных рабочих в 
колхозы.

Плохо работает в феврале Молчановекпй 
леспромхоз, хотя он во втор .й половине 
января вывозил в сутки в среднем по 
1.300 кубометров леса и месячное задание 
января выполнил на 115,2 процента. Сей
час дело пошло по-другому. Леспромхоз

ежедневно недодает по 30 0 -—  350 кубо
метров леса, хотя располагает теми ;ке 
возможностями и средствами произв )дсгва. 
В чем причина плохой работы предприя
тия?

Одна из главных причин состоит в том. 
что леспромхоз плохо использует еобстве>1- 
ные средства производства. Сулзатский 
механизированный лесозаготовитедышй 
пу1ш т работает неудовлетворительно. Если 
в январе на трелевке леса работало 6 
тракторов КТ-12 и леспромхоз выполнял 
плановую расстановку механизмов, то. на
пример, 8 февраля на трелевке леса было 
занято всего 2 трактора КТ-12, которые 
отработали лишь четыре машиноемш^ы. 
Если в январе на этом лесозаготовитель
ном пункте в сутки подвозилось до 300 
кубометров леса, то 8 февраля подвезено 
только 114 кубометров. Иными словами, 
механизированная подвозка в этот день 
была сорвана. Плохо работает также мото- 
возная дорога. 8 февраля по вей вывезено 
вдвое меньше, чем вывозилось за день в 
январе.

Руководителям леспромхоза н лесозаго- 
товительного пункта хорошо было извест
но, что с наступлением мегелей дорога бу
дет заноситься снегом, однако ими не 
принято мер по ограждению дороги от 
снежных заносов. Количество рабочих, не 
выполняющих нормы выработки, увелнчп- 
лось. Это привело в резкому снижению 
комплексной выработки. В январе она бы
ла 1,25 кубометра на списочного рабоче
го в день, а в феврале снизилась до 0,05 
кубометра.

В феврале использовалось 46 лошадей 
собственного обоза, тогда ка к  в январе 
их было 80.

Все это говорит о том .‘ что в леспром
хозе успокоились и не мобилизовали кол
лектив на выполнение февральского пла
на лесозаготовок.

В Молчаповском леспромхозе работают 
колхозники Молчановского в Кривош''ня- 
ского районов. Многие колхозники этих 
районов добросовестно работают на лесоза
готовках. Однако в целом колхозы не

■справляются с поставленны^га задачами, 
не выполняют задания. В особенности 
это касается колхозов Кривошеинского 
района. Из ряда колхозов направили в 
лес значительно меньше сезонных рабо
чих, чем предусмотрено заданиедг. Несмот- ^  
ря на это, ни председатели колхозов, ¡ш 
райком партии, ни райисполком не при
няли мер к  тому, чтобы направить на 
лесозаготовки дополнительное количество 
рабочих.

В феврале резко снизил вывозку леса 
также Ергайский леспромхоз. Если в ян
варе он вывозил в сутки в среднем но 
1.000 кубометров, то в феврале вывошт 
по 700 кубометров леса.

В каждом леспромхозе имеются огром
ные возможности и резервы не только 
для выполнения, но и для перевыполнения 
февральского и квартального планов. Су
точные графики не выполняются исклю
чительно из-за неудовлетворительного ру
ководства со стороны хозяйственных ру
ководителей н инженерно-технических 
работников лесозаготовкамц.

Задача директоров леспромхозов, пар- 4
тийных и профсоюзных организаций со- ^
стоит в том, чтобы немедленно ввести 
предприятия в график вывозки древесины, 
в ближайшее время восполнить допущен
ное отставание и обеспечить вып)лненне 
в оеревыполвенце февральского в квар. 
тального планов лесозаготовок. В этих це
лях необходимо улучшить нсподьзоваыне 
техники, не допускать простоев рабочих. 
Руководителя леспромхозов должны немед
ленно устранить серьезные недостатка 
в работе лесовозных дорог.

Задача райкомов партии в райисполко
мов состоит в том. чтобы в самые сжатые 
срока увеличить число сезонников, орга
низовать высокопроизводительную работу 
нх на лесозаготовках.

Долг каждого лесозаготовителя— изо тня 
в день повышать темпы лесозаготовок, до
биться высокопроизводительного испил^зо- 
вапия техники. Сиотематически добц- 
ваться перевыполнения норм —-  такую за- ^  
дачу должен поставить перед собой каж 
дый лесозаготовитель.
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РпСШИРЯТЬ ПОСЕВЫ КУКУРУЗЫ
☆  ☆  ☆

Кукурузный силос—надежное средство 
повышения надоев молока

В нынешнюю 8НУПВЕУ г  нас ванетно 
’̂ве.шчпдись удои иолока. Корова Ара в 

стойловый иерио! прошлого года давала 
по 3— 5 в не больше 8 литров ыолоаа в 
сутки. Сейчас она лает по 18̂ — 19 лит
ров. От 13 коров доярка Ефимова в янва
ре 1954 ro ja на.тоила около 950 литров. 
А в январе нынешнего гола Ефн.мова на
доила от своей группы коров 2.630 лит
ров молока. В целом по ферме с 1 октяб
ря 1954 года по 1 февраля текущего го
да средний налой на фуражную корову 
составил 404 литра, из них в январе на
доено 160 литров молока. Отдельные до
ярки добились еще более высоких пока
зателей. Тов. К. Гончарова надоила к  
1 февраля 611 литров. В. Светикова —  
503, Е. Филиппова —  483, А. Андре
ева —  460 литров молока. Это намного 
больше прошлогоднего.

За первые четыре месяца зимовки ско
та колхоз сдал государству 273 центнера 
молока, плп в два с половиной раза боль
ше, чем за тот же период прошлого года. 
В январе мы выполнили квартальный 
план едачп молока на 304 процента.

Что помогло добиться подъема продук
тивности коров? Ведь УС.ТОВИЯ содержания 
скота остались прежними, состав доярок 
все тот же, организация труда на фермах 
особенно не изменилась.

Дело в вормлешш животных новым за
мечательным молокогонным кормом —  
кукурузным силосо'М. Кроме сена и других 
грубых кормов п концентратов, животные 
полччают в суткп (в зави'‘Имости от 
удойности) от 14 до 18 килограммов си-

лоса из кукурузы , и это оказывает реша
ющее влияние на повышение их продук
тивное ги.

Теперь все колхозники убедились в 
исключпгельной ценности кукурузы , ка к  
силосной культуры. Ведь наше стадо в 
лучшие летние месяцы не давало столько 
молока, ка к  теперь, в стойловый период, 
при кормлении кукурузным силосом.

В прошлом году колхоз сеял 20 гек
таров кукурузы . К стыду нашему должны 
сказать, что выращивание кукурузы  ве
лось с грубы.у нарушением агротехниче
ских правил ее возделывания. Все 20 гек
таров кукурузы  мы сеяли по весновспаш
ке и не внесли в почву ни грамма удоб
рений- Участки под не-’ пе подбирали с 
учетом особенностей выращивания этой 
культуры, как это было рекомендовано.

Сеяли кукурузу 23 мая квадратно- 
гнездовым способом, сеялкой которую 
предоставила Уртамская МТС. Однако с 
нормамп высева напутали. Сеяли сначала 
«на глазок». Пришлось как следует по
возиться, пока отрегулировали сеялку. 
Все же на ряде участков посевы оказа
лись сильно загущенными.

Мы .ч»тянули с летней обработкой по
севов и приступили к  ней. когда кукуруза 
уже изрядно заросла сорняками. Обработ
ку  провели в двух направлениях навес- 
ным культиватором на тракторе «Универ
сал». Средний урожай зеленой массы с 
гектара был получен около 280 центне
ров.

Убирали кукурузу  переоборчдованным 
для уборки силоса комбайном «Коммунар»

I в середине августа и сразу же засилосо- 
валп. Колхозные автомашины возили ку - 
вурузную массу прямо из-под комбайна в 
готовые ямы. Такое быстт)ое силосование 
иозволи.ю сохранить все ценные качества 
корма. Кукурузного силоса заложили 580 
тонн.

Урожай зеленой массы мы получили, 
конечно, низкий. Известно, что в передо
вых колхозах страны, где климатические 
условия такие же, как и у нас, зеленой 
массы снимают по 600— 800 и больше 
центнеров с гектара. Мы же не получили 
высокого урожая кукурузы  потому, что 
грубо иарушали агротехнику ее возделы
вания. нслооценцлн эту культуру п не
внимательно отнеслись к  ее выращива
нию.

Январский Пленум ЦК КПСС особое 
внимание обращает на расширение цосе- 
вов кукурузы  и обязывает добиться, что
бы в деле обеспечения скота концентри
рованными и сочными кормами кукур\'зс 
принадлежало решающее значение. Мы 
горячо одобряем это требовапие. В нынеш
нем году мы решили расширить посевы 
кукурузы  и добиться получения высоко
го урожая зеленой массы и початков на 
силос. Но нужно, чтобы Уртамекчя МТС 
обеспечила механизацию возделывания 
этой ценной культуры.

Е. ЩЕРБАТОВ, 
председатель колхоза имени Калинина, 

Кожевникоэгного пайпна.
М. БЕРШАНСКАЯ, 

аг"оном.
Н. МАТВЕЕВ, 

бухгалтер.

Повышать урожаи кукурузы
В своем постановлентш об увеличении 

производства продуктов животноводства 
Пленум ЦК КПСС особо указал на укреп
ление кормовой базы, как основы быст
рого подъема животноводства.

Перед работниками сельского хозяйства 
поставлена задача резко увеличить 
производство кормов с таким расчетом, 
чтобы с избытком обеспечить потребность 
животноводства в самых разнообразных 
кормах.

Важным источником увелпченпя кор
нов является кукуруза. Опыт показывает, 
что эта культура при надлежащей обра
ботке. соблюдении агротехники ее возде
лывания повсеместно дает высокие уро
жаи и позволяет обеспечивать животно
водство высококачественным сочным кор
мом.

В нашем колхозе кукурузу впервые 
начали возделывать в прошлом году.

Практика показала, что кукуруза в на
шей местности может давать высокий 
урожай, если правильно подобрать для 
нее земельный участок в строго соблю
дать агротсхнпку ее возделывания.

Об 8Т0М мне хочется рассказать под
робнее.

Под посев кукурузы  у  нас было отве

дено дпа участка. Первый —  неподалеку 
от поселка Кузнечный —  расположен на 
возвышенном месте, почвы здесь кислые.

Второй участок (3 гектара) был рас
положен не на возвышенном месте, а в 
пойме реки Оби.

Сев кукурузы  на обоих участках произ
водился в одно о то же время.

Результат получился очень интересный 
и неожиданный. На первом, возвышенном 
участке, где я почва была лучше обрабо
тана. и уход за посевами (был проведен 
несколько лучше, чем на втором участке, 
кукуруза поднялась до 35 сантиметров, да 
так дальше и не росла. А на- втором уча
стке, в пойме реки Оби, кукуруза выросла 
в два метра высотой. Спеднпн урожай 
зеленой массы на этом пойменном участке 
составил 250 центн'’ яов с гектара.

В чем же дело? Все дело в подборе 
участков. Видимо, в наших северных 
условиях кукурузу-нельзя сеять на воз
вышенностях, на кислых почвах. Если бы 
мы второй участок (пойма Оби) хорошо 
обработали, да ухаживали за посевами 
кукурузы  в течение всего лета, как по
ложено, то и урожай собрали бы не по 
250 центнеров, а по меньшей мере 400—  
500 центнеров с каждого гектара.

Кукурузу мы засилосовали. Какой это 
прекрасный корм для .;кота! Животные 
поедают его с большой охотой и повыша
ют продуктивность. Например, после того, 
как мы стали кормить коров кукурузным 
силосом, надой молока увеличился в пол
тора раза.

Каков же вывод? Кукуруза может пре
красно расти и давать высокие урожаи 
зеленой массы и в условиях нашего се- 
в?рного района, только д.ля нее следует 
правильно подбирать земельные участки 
п обеспечить строгое соблюдение агро
техники ее возделывания.

Январский Пленум ЦК КПСС указы
вает, что кукуруза —  ценная кормовая 
культура, и ее посев должен получить 
ппфокое распространение на колхозных 
полях. Мы решили в этом году расши
рить посевы кукурузы . Земельные участ
ки под кукурузу отведем в поймах рек 
Оби и Ягодной, обеспечим надлежащий 
уход за посевами кукурузы  в летнее вре
мя. Уверены, что урожай кукурузы  нын
че соберем не менее 300— 400 центнеров 
с каждого гектара.

И. ПОВЫШЕВ, 
председатель колхоза имени Мичмпина, 

Колпашевского района.

В колхозах зоны Турунтасвской МТС разсертьтаеохся строительстео типовых 
животноводческих помещений. Коллвктев МТС 0(казьгвае(г больш.ую помощь кол. 
хозам 3 стрсительстве. В МТС созданы специальнь'.е строительные бригады но 
соору1ке1гаю жнзотнос^одчесвшх построек.

В столярном цехе МТС о р г а н и з с < з а н о  изготовление оконных переплетов для 
колхозных п о в с с т р о е к .  Столяры М. Олин и К. Редлих, освоиз техко'огию но
вого производства. е ж е д н е !В н о  выполняют сменные задания на 120 — 150 про- 
цешов

На снимке: М. В. Олин и К. X. Редлих за 'изготовлеикем оконных перепле
тов.

Фото Ф. Хитринеоцча.

Лучше использовать пищевые отходы 
на корм скоту

У л учш ить  условия работы д о яр о к
Поддержав инициативу доярок колхоза 

«Северное сияние», Бакчарского района, п 
колхоза имени Мичурина. Туганского рай
она. доярки колхозов Кривошеинского рай
она широко развернули соревнование за 
повышение надоев молока в зимний пери
од. Все доярки района взяли на себя со
циалистические обязательства и настойчи
во борются за их выполнение.

Активно поддержали соревнование ж и 
вотноводов о многие руководители колхо
зов. Они своевременно позаботились об 
улучшении условий проведения зимовки 
скота, что дало возможность многим пере
довым дояркам уже в январе добиться 
значительного повышения продуктивности 
коров.

Доярка колхоза имени Жданова А. СаФ- 
рон за 15 дней января надоила от закреп

ленных за ней коров 1.040 .титров молока 
при месячном задании 2.060 литров. Ко
ровы в этом колхозе поставлены на раз
дой, корм.тение их ведется в строгом соот
ветствии с рационами. Кроме грубых кор
мов. коровы ежедневно получают силос и 
картофель.

Доярка колхоза имени Ма.тенкпва А. Пр- 
зе надаивает ежедневно по 80 литров мо
лока от группы закрепленных за ней (го
рев при дневном задании 64 литра. Она 
поставила на раздой не только новотель
ных коров, но и тех, которые доятся «ста
рым» молоком.

Однако в ряде колхозов соревнование до
ярок не нашло должной поддержки со сто
роны членов правлений и поздеедателей. 
Здесь дояркам до сиг пор не созданы ус
ловия д.тя постановки коров на раздой, В

колхозе имени Ворошилова зерно скоту вы
дается в неразмолотом виде, хотя kovIXos 
имеет свою мельницу. Скот поят с боль
шими перебоями, Во.токачка часто бездей
ствует —  нет горючего для двигателя.

Заведующие фермами тт, Латыголец и 
Савченко настроены против поста’н^вки 
копов на раздой, считают это дело пустой 
забавой. Заместитель председателя колхоза 
Ш уйский, отвечающий за животноводство, 
пьянствует. Он совершенно не занимается 
работой молочно-товарной фермы.

Факты бездушного отношения к  еороч- 
нованию доярок в районе не единичны. 
Нужно создать дояркам все условия для 
успешной борьбы за дальнейшее повыше
ние продуктивности животноводства.

В. ПЕРСИДСКИЙ.

Январский Пленугг ЦК КПСС наметил 
програ.мму дальнейшего увеличения про
изводства продуктов животноводства в 
кашей стране. Пленум поставил задачу в 
ближайише пять —  шесть лет увеличить 
в два —  два с лишним раза производство 
мяса, молока, яиц, шерсти и других про
дуктов животноводства.

Важнейший резерв увеличения произ
водства мяса —  развитие свиноводства, 
как отрасли наиболее скороспелого ж и 
вотноводства. Выращивание и откорм 
свиней необходимо производить не только 
в колхозах, но и на промышленных пред
приятиях, имеющих кормовые отходы.

Предприятия пищевой промышленности 
нашей области имеют много кормовых от
ходов. Это— барда и солодковые ростки на 
Томском и Колпашевском пивоваренных 
заводах, на Поросинском спиртовом заводе, 
картофельная мязга на крахмало-паточ
ных заводах, отходы хлебозаводов, мель- 
заводов, цехов макаронных изде.тпй в ар
телях «Профинтерн» и «Победа», кровя
ная мука на мясокомбинате, отходы пред- 
приятш1 общественного питания, отходы 
прешриягий рыбной про.\1ышленности.

По приблизительным подсчетам, на Том. 
ском и Колпашевском пивоваренных заво
дах, на Поросинско-М спиртовом заводе от
ходы барды превышают 11 тысяч тонн в 
год. По кормовым качествам каждые 100 
килограммов барды содержат 4,3 кормо
вые единицы. Пснользование барды в ра
ционе е другими грубыми и сочными 
кормами может дать большую BHi'ojy.

Однако барда в нашей области исполь
зуется плохо. Большая часть пивной бар
ды е Томского пивзавода используется ча- 
стными лицами, а на Поросинском спнр- 
тозаводе —  выбрасывается.

Важным источником увеличения коли
чества кормов для свиней являются пи
щевые отходы предприятий общественно
го питания. В городах и районах нашей 
области около 150 предприятий общест

венного питания. Они могут собрать не 
менее 3.500 тонн пищевых отходов за 
год. Качество этого корма высокое. В 
100 килограммах отходов столовых и к у 
хонь содержится 20 кормовых единиц.

В 1954 году некоторые организации 
города Томска и области проводили от
корм скота за счет пищевых отходов и 
получили неплохие результаты. Напри
мер, Томский трест столовых при столо
вых города откормил 243 свиньи. В ре
зультате правильной организации откор
ма было достигнуто снижение себестоимо
сти мяса более, чем в два раза против 
плана.

Трест столовых объединяет 41 пред
приятие общественного питания. Нужно 
сказать, что не все они занимаются от
кормом свиней. Совсем не организовали 
откорм свиней железнодорожные рестора
ны. столовая пароходства.

Для откорма свиней и другого скота 
надо использовать пищевые отходы 
от индивидуального питания. Такая 
работа в некоторых совхозах и от
кормочных пунктах страны проводит
ся. Так, например, поступают в сов
хозе «X лет Октября». Московской обла
сти. В восьми районах столицы в опре
деленных местах работники совхоза рас
ставили 35 тысяч ведер и бачков е 
крышками. Для сбора отходов выделили 
постоянную группу сборщиков. Это меро
приятие позволило совхозу в 1954 году 
сэкономить 10 тысяч тонн концентратов. 
Удельный вес пищевых отходов в кормо
вом балансе совхоза составил 69 процен
тов. Опыт совхоза «X лет Октября» дол
жен найти широкое применение в нашей 
области.

Пищевые отходы в городах и районах 
области велики. Правильно используя их 
на откорм скоту, можно получить допол
нительно много мяса, молока и других 
продуктов животноводства.

Д. СЕДЕЛЬНИКОВ.
О с -
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Меры приняты
В газете «Красное Знамя» за 12 янва

ря 1955 года под заголовком «Короткие 
сигналы» была помещена заметка о гру
бости буфетчицы столовой Л ! 11 Гдубо- 
ковскои и плохой работе буфета.

Как сообщил директор Томского треста 
столовых тов. Новиков. Глубо!совская с 
работы снята. Директор столовой >2 11 
Спивак также уволен.

„На поводу у жуликов“
Под таким заголовком в номере 235 на

шей газеты был помещен фельетон, в кото
ром рассказывалось о крупных нарушени
ях правил советской торговли в Томском 
универмаге.

Как сообщили редакции, тов. Хмелюк 
снят с работы. На него наложено строгое 
партийное взыскание. Приняты меры к 
улучшению работы универсального мага
зина.

Письма в редакцию
Актив—опора 

сельского клуба
Большую И разностороннюю культурно- 

просветительную работу проводит среди 
населения наш сельский клуб. Для кол
хозников и механизаторов, рабочих и слу
жащих постоянно читаются лекции и до
клады на политическне. естественно-на
учные н сельскохозяйственные темы, 
устраиваются вечера художественной са
модеятельности, организуется показ кино
картин. Вся работа сельского клуба на
правлена па то, чтобы оказать помощь 
труженикам полей в их борьбе за выпол
нение задач, поставленных партпей и 
правительством. Колхоз имени Сталина 
осенью первым в районе закончил уборку 
урожая и досрочно рассчитался с государ
ством по хлебопоставкам. В этом есть не
которая заслуга и сельского клуба.

Прочной опорой клуба является сель
ский актив. Многие колхозники и меха
низаторы занимаются в кружках художе
ственной самодеятельности. ’

Большую помоть оказывают сельскому 
клубу заведующпй сельским лекторским 
объединением тов. Осиненко. Часто вы
ступают перед колхозниками с лекциями 
агроном тов. Подарова, зоотехник тов. 
ЛаврушенАО, заместитель председател.ч 
колхоза тов. Сазыкин.

Мы привлекаем актив для работы не 
только в сельском клубе, но н в красных 
уголках, расположенных в полеводческих 
бригадах.

Работу клуба мы могли развернуть зна
чительно шире, если бы располагали хо
рошим помещением. Сейчас культурно- 
просветительная работа и работа с сель
ским активом проходит в спортивном за
ле семилетней школы или в помещения 
сельской бпблиотекп. Это очень отражает
ся на проведении массовых мероприятий. 
Строительство нового здания клуба нача
то, но ведется очень медленно,

М. ПОПОВА,
заведующая Яринским сельским клубом 

Бакчарского района.

Наказы не выполняются
Поселок Вознесенка четыре года назад 

слился с городом Асино. Однако его куль
турная жизнь осталась на прежнем, до
вольно низком уровне. Здесь нет клуба. 
Мала школа. Неудовлетворительно постав
лена медицинская помощь населению.

На эти недостатки избиратели указы- 
валп в своих наказах депутатам во вре
мя прошлых выборов, но до сих пор меры 
не приняты.

И. КАРТАВЫЙ.

Низка культура торговли
Работники некоторых магазинов Томсгл 

(магазин X : 1 рыбкоопа, магазины opea 
nviaecocTaBa. магазины горпищеторга 

69, 30, 68, 38) не борются за човы- 
шение культуры торговли. Выставки 
товаров здесь оформлены плохо, нет 
щипцов для пряников п конфет, нет спе
циальных машиыок и ножей для сыра. В 
этих магазинах слабо практикуется прът- 
варительнаа расфасовка товаров. Нло.'̂ о 
используется реклама. Необходимо обра
тить самое серьезное внимание на повы
шение культуры в торгов.тв.

И. ТИТОВ.

П л о хо  з а б о т я т с я  
о п а с с а ж и р а х

На вокзале станции Томск-1 плохо забо
тятся о пассажирах. В комнате отдыха чет 
ни газет, ни журналов, которые можно 
было бы почитать в ожидании поезда. Пет 
на вокзале комнаты матери и ребенка.

А. ВЕРШИНИН.

Подготовка грубых кормов 
к скармливанию

Январс1шй Пленум ЦК КПСС поста
вил задачу увеличить производство про
дуктов животноводства.

Одним из важнейших условий успеш
ного выполнения этой задачи является 
улучшение вормдеиия скота в стойловый 
период.

Колхозы нашей области располагают 
всеми условиями, чтобы улучшить корм, 
лсиие скота. Необходимо повсеместнэ 
организовать тщательную подготовку 
кормов н скармливанию.

^ в  подготовить корма в скармлива
нию, повысить их питательную цен
ность? Специалисты управлення живот
новодства облсельхозуправлення по 
просьбе редакции подготовили несколько 
статей на эту тему, первую из которых 
мы сегодни публикуем.

Общеизвестно что простое измельчение 
глломы не повышает ее перевариваемпсти и 
питательности, однако, когда скоту дается 
большое количество соломы, ее надо обяза
тельно измельчать. Соломенную резку ж и 
вотные поедают охотнее Длина измель
ченной соломы для коров, овец в лошадей 
должна равняться 3 —  5 сантиметрам. 
Более иелкую резку животные проглатыва
ют. не пережевывая, а непережеванная и 
плохо смоченная слюной соломенная резка 
может вызвать заболевания.

Для измельчения грубых кормов (соло- 
^  мы. грубостебельчатого сена) используют 

самые разнообразные машины: еоломоенло-

сорезки «РСС-6,0» и «РСБ-1,0», силосо
резки «РКС-12,0». Универсальный из
мельчитель кормов «ИК-3» не только ре
жет солому, но и расщепляет соломинки 
по продольной оси, вследствие чего полу
чается мелкий, похожий на мякину корм.

Чтобы не только измельчить, но и раз
мягчить солому, ее надо обварить горя
чей водой или запарить. При обварива- 
нии резку укладывают в чаны или ящики 
е плотными стенками, слоями в 20— 30 
сантиметров. Каждый слой обдают кипят
ком (из расчета ведро кипятка на 10 
килограммов резки), затем тщательно пе
ремешивают и уплотняют. Цоеле заполне
ния чан или ящик закрывают свободно 
входящим в него деревянным щитом, на 
который кладется груз. Через 6 —  10 ча
сов резка готова к  скармливанию.

Запаривать соломенную резку или мя
кину можно в заводских кормозапарниках. 
Правда, производительность их на запа
ривании грубых кормов невелика; запар
ник «ЗК-0,б» может вместить 50 —  69 
килограммов соломенной резки, а запарник 
«ЗК-0,2» —  лишь 20 —  25 килограммов. 
Однако имеется возможность значительно 
повысить их производительность на запа
ривании грубых кормов. Для этого следует 
парообразователь запарника соединить при 
помощи трубы или резинового шланга с 
плотно сбитым ящиком или чаном, запол
няемыми резкой. Ящик или чан должен 
иметь два дна. Верхнее устанавливается 
на 12 —  15 сантиметров выше нчжнегп 
дна о имеет отверстия диамртро.м 2 .5 — 3 
сантиметра (вместо верхнего дна можно 
укладывать решетку). Пар подводится в

пространство между верхним дном (ре
шеткой) и нижним дном.

Надо широко применять для запарива
ния соломенной резки имеющиеся во мно
гих колхозах и МТС локомобили, исполь
зуя их. как парообразователи. В колхозах 
Бакчарского района паром от локомобилей 
запаривают соломенную резку в больших 

.плотных ящиках, поставленных на сани. 
Запаренную резку подвозят на санях к 
ферме.

Следует широко использовать простей
шие кормозапарники, которые легко изго
товить в каждом колхозе.

Парообразователь-змеевик изготовляется 
из водопроводной трубы диаметром 25 — 38 
.миллиметров. Всего для изготовления за- 
парника требуется 10— 12 метров труб. В 
таком кормозапарнике за 2 часа можно 
запарить 200 —  300 килограммов грубых 
кормов.

Соломенную, сенную резку или мякину 
перед запариванием в любом запарнике 
необходимо смачивать водой.

В ряде колхозов Пудинского и Еожевпл- 
ковского районов применяется очень про
стой способ подготовки соломы посредст
вом самонагревания. Как это делается? В 
крытых сараях или других помещениях, 
защищенных от снега, выкапывается 
траншея с гладкими отвесными стенками. 
Глубина и ширина траншеи —  не менее
1.5 метра, длина ее зависит от количест
ва приготовляемого корма (для одного 
центнера самозапареннон соломенной рез
ки требуется 1.1 кубометра траншеи). 
Стенки и дно траншеи необходимо плотно 
обшивать досками.

По длине траншея разделяется плот
ными перегородками на четыре равных 
отделения, которые заполняются соло\ген- 
ной резкой поочере.дно. Резка зак.'га.дыварт- 
ся в каждое отделение слоями в 30 —  35 
сантиметров и равномерно увлажняется во
дой (воду лучше применять теплую, из 
расчета 60 —  75 литров на один центнер

соломенной резки). Затем увлажненную 
массу сильно трамбуют и накладывают но
вый слой. Когда отделение заполнено мас
сой. сверху его накрывают щитом с гру
зом и оставляют па 3— 5 дней. За это 
время резка разогревается до 30— 35 
градусов, что способствует ее размягче
нию. а накопление в ней различных орга
нических кислот придает ей слегка кис
лый вкус и своеобразный запах, благодаря 
чему скот лучше поедает соломенную рез
ку.

Если резка заливается холодной водой 
или помещение, где находится траншея, 
недостаточно утеплено, то для ускорения 
самонагревания надо полить резку в не
скольких местах 3 —  4 ведрами горячей 
воды. Самонагревание и сбраживание еще 
более ускоряется, если к  резке добавить 
немного вареного картофеля, корнеплодов, 
силоса, огрубей или в воду, которой 
смачивается резка, добавить немного све
жего обрата.

Для улучшения вкусовых качеств резки 
в нее хорошо добавлять 1 —  2 процента 
соли. Наличие четырех отделений в тран
шее, которые заполняются резкой пооче
редно, дает возмоясность ежедневно полу
чать свежий еамопрелый корм. Для приго
товления самопрелого корма пригодна толь
ко свежая, не пораженная плесневыми 
грибками солома.

Все вышеприведенные способы подго
товки соломы к  скармливанию дают воз
можность приготовить нз нее иягкий, соч
ный корм, охотно поедаемый скотом.

- Но все эти способы не дают возможно
сти повысить питательность соломы. По
высить питательность соломенной резки 
можно только путем химической обчаботки 
известью, кальцпнргорапной содой или 
другими щелочами. Одним из наиб'1Л''е до
ступных химических способов обработки 
соломенной резки является обработка ще
локом.

Д.1 Я обработки одного центнера соломен
ной резки требуется 2,5 килограмма печ
ной березовой золы, которая для получе
ния щелока кипятится в 10 ведрах воды. 
Этот щелок разводится водой в кадках или 
чанах, чтобы получилось 25 —  30 ведер 
раствора. В полученный раствор щелока 
соломенная резка погружается на 8— 10 
минут, затем ее вынимают и складывают 
кучей на деревянный щит (для стока из
лишнего раствора). В ¿ставшийся раствор 
щелока помещают новую порцию соломен
ной резки, и так делают до тех пор, пока 
не израсходуется весь приготовленный 
раствор щелока. На щите смоченная р;>зка 
лежит в течение суток, сдабривается 
солью, мукой. В результате обработки со
ломы щелоком питательность ее подни
мается до уровня среднего но качеству се
на ~

Обработапная щелоком резка .дается ко
ровам в количестве до 6 килограммов р 
сутки на голову, взрослому молодняку 
крупного рогатого скота —  по 1,5 кило
грамма.

Многие колхозы нашей области исполь
зуют для кормления животных веточный 
корм —  ветки осины, березы, тальника. 
Перед скармливанием ветки тоже необхо
димо сначала шзмельчить. Длина резки 
должна быть не более 3 сантиметров при 
Т0ЛПШН8 у среза ье более 1 сантиметра. 
(Овцам, коровам, а также кроликам веточ
ный корм, заготовленный в виде веников, 
можно скармливать без всякой подготов
ки). Веточный корм необходимо, предвари
тельно посолпв. запаривать в смеси с со- 
ломепной резкой. Скармливать запаренную 
резку из веток следует в теплом виде, 
сдобрив резаными корнеплодами, си.досом 
или концентратами.

Еловые и сосновые лацки веред скармт 
ливанием должны измельчать(ш. пропари
ваться или вариться в открытом котле. 
Овцам можно скармливать еловые и cocho-  '

вые лапки без предварительной подготов
ки.

При налпчии в колхозе хорошего, рано 
убранного сена, из него можно пригото
вить высокоценный корм —  сенную муку, 
которая с успехом заменяет часть концен
трированных кормов в рационах свиней и 
птицы. Размалывать на муку нужно самое 
лушнее сено (очень хорошо клеверное), 
сохранившее цвет, аромат н не утратив
шее самых питательных частей расте
ний —  листочков, соцветии. Для подсвин
ков, супоросных, подсосных матов и от
кормочного поголовья сенная мука должна 
иметь размер частиц не более 2 миллимет
ров, для поросят и птицы —  не более I 
миллиметра.

Размалывают сено на молотковых дро
билках, на универсальных дробилках и 
мельницах. При размоле сена на молотро- 
Б ы х  дробилках его первоначально надо 
измельчнгь на соломи- или силосорезке.

Сенную муку свиньям можно скармли
вать в следующих количествах (нз 1 го
лову в день): супоросным свиноматкам в 
первой половине бере-менпост;! п несупо
росным свиноматкам при живом весе 
130— 200 килограммов— до 1,5— 2.5 ки 
лограмма. свиноматкам супоросным во 
второй половине беременности —  до 1—  
1,8 килограмма, свиноматкам пщепсным—
1.5 — 2 килограмма: хрякам взрослым .до 
1— 1.5 килограмма, подсвинкам старше 
4 месяцев и откормочникам —  до 0.5 
1 килограмма; в зр о с л ы м  откормочным 
свиньям —  до 1— 2 килограммов, поро
сятам до 4-месячного возраста —  0,1 —  
0,3 килограмма; птице взрос.той —  до 
15— 20 граммов. Сенную муку для луч
шей поедаемости следует давать в смеси 
с другими кормами.

Г. ПУШКАРЕВ, 
старший зоотехник управления живот

новодства облсельхозуправлення.
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Вечер в Пекине в честь пятой годовщины 
Советско-Китайского Договора

ПЕКИН, 12 февраля. (ТАСС). Сегодня в 
Пекине по инициативе пекинского отде.че- 
вия Общества китайско-советской дружбы 
состоялся вечер, посвященный пятой го
довщине со дня подписания Д;)говора о 
дружбе, союзе и взаимной помощи между 
СССР и Китайской Народной Республикой. 
На вечере присутствовали представители 
общественности Пекина, студенты, уча
щаяся молодежь, а также работники со-

ветских учреждений в Пекине и советские 
специалисты. От имени пекинского отде
ления Общества китайско-советской друж
бы выступил тепло встреченный присут
ствовавшими известный китайский писа
тель Лао Шэ. С ответным словом высту
пил представитель БОКС в Пекине Н. Е. 
Чеканов.

После торжественной части состоялся 
большой концерт.

Китайский народ отмечает 5-ю годовщину 
Советско-Китайского Договора

ПЕКИН, 13 февраля. (ТАСС). В Китай- 
ской Народной Республике широко отме
чается пятая годовщина подписания До
говора о дружбе, союзе п взаимной помо
щи между (]ССР и КНР.

В дни празднования в городах и селах 
страны будут проведены торжественные 
•аседання. Во дворцах культуры н клубах 
состоятся праздничные вечера и концер
ты . Будут открыты фотовыставки, посвя
щенные достижениям Советского Союза. 
В течение 3 дней —  13— 15 февраля в

кинотеатрах Китая будут демонстриро
ваться советские кинофильмы.

Из Пекина для проведен1[я бесед, посвя
щенных годовщине Договора, выедут в 
деревню свыше 800 агитбригад. На всех 
больших улицах столицы установлены 
фотовитрины, рассказывающие о жизни 
Советского Союза и братской помощи со
ветских людей китайскому народу.

Пятая годовщина Советско-Китайского 
Договора находится в центре внимания 
китайский печати и радио.

В Китайской Народной Республике начинается 
сбор подписей под Венским обращением

ПЕКИН, 12 февраля. (ТАСС). Как сооб
щает пекинское радио, сегодня в Пекине 
под председательством заместителя предсе
дателя Китайского комитета защиты мира 
Пын Чжэня состоялось совместное расши
ренное заседание бюро Всекитайского ко
митета народного политического консуль
тативного совета и президиума Китайско
го комитета зашиты мира.

На заседании с докладом выступил 
председатель Китайского комитета защи
ты  мира Го Мо-жо. КОТОРЫЙ призвал к  
укреплению сил мира и ликвидации угро- 
8ы атомной войны.

Участники заседания горячо одобрили 
доклад Го Мо-жо и единодушно приняли 
решение о развертывании в Китайской 
Народной Республике кампании по сбору 
подписей пол обращением Венской сессии 
Бюро Всемирного Совета Мира. Избран ко
митет по сбору подписей в составе 65 че
ловек. Председателем комитета избран 
Го Мо-жо.

Все участники заседания поставили 
своп подписи под Венским обращением к 
народам мира против подготовки атомной 
войны.

Отнрытие музея В. И, Ленина и И. В. Сталина 
в Бухаресте

БИ А Р Е С Т, 13 февраля. (ТАСС). Вче- 
ра здесь состоялось открытие музея 
В. И. Ленина и И. В. Сталина. Прп тор
жественном открытии музея присутство
вали председатель Совета министров Ру
мынской Народной Республики Георгиу- 
Деж, председатель, президиума Великого 
национального собрания Петру Гроза,

первый секретарь Центрального комитета 
Румынской рабочей партии Апостол, пред
ставителя общественности, члены дипло
матического корпуса.

От имени Центрального комитета Ру
мынской рабочей партии музей открыл 
член Политбюро ЦК Пырвулеску.

Венгерский народ чти т память советских воинов, 
павших в бопх за освобож дение Будапеш та

БУДАПЕШТ, 13 Февраля. (ТАСС). Се
годня в Будапеште, на горе Геллерт, по 
случаю 10-летия освобождения Будапеш
та Советской Армией состоялось возложе
ние венков к  памятнику советским вои
нам, павшим в боях за освобождение Вен
грии.

Венки были возложены от будапешт
ского городского комитета Венгерской 
партии трудящихся, будапештского город
ского Совета, от будапештского комите
та Отечественного народного фронта, от 
посольства СССР в Венгрии, венгерской

Народной армии, профсоюзов, союза тру
дящейся молодежи и других организаций.

При возложении венков присутствова.1И 
председатель президиума Венгерской На
родной Республики Иштв.чн Доби, предсе
датель Государственного собрания Ш ан
дор Ронаи. члены венгерского правитель
ства, руководящие работники Венгерской 
партии трудящихся, руководители общест
венных организаций, деятели культуры, 
представители трудящихся.

Возложение венков к памятникам со
ветским воинам-освободителям состоялось 
и в других районах Будапешта.

На трассе магистрали Ланьчжоу— Алма-Ата
АЛМА-АТА, 13 февраля. (ТАСС). Четы

ре месяца назад было опубликовано совет
ско-китайское коммюнике о строительстве 
железной дороги Ланьчжоу— Урумчи— .Ал
ма-Ата и организации прямого сообщения. 
Правительство Советского Союза и прави
тельство Китайской Народной Республики 
согласились в том. что обе стороны в бли
жайшее время начнут строительство же
лезной дороги от Ланьчжоу через Урумчи 
на Алма-.Ату.

На советском участке будущей магист
рали развернулись изыскательские рабо
ты. Сюда прибыли пять партий изыска
телей и геологов «Сибгипротранса». Ра
боты ведутся под руководством автора 
проекта инженера Шамрай. Сейчас изыс
катели предварительно намечают места

для станций и разъездов, разведывают 
источники водоснабжения.

Новая магистраль, которая свяжет К и 
тайскую Народную Республику со столи
цей Казахской ССР Алма-Атой, по^гамо 
своей основной задачи —  дальнейшего у к 
репления экономических и культурных 
связей СССР и Китайской Народной Рес
публики. окажет существенное влияние на 
развитие экономики юго-восточной части 
Казахстана. В частности, она позволит 
быстрее включить в сельскохозяйственный 
оборот плодородные целинные земли, на
чать разработку Тау-Чиликекого и Джа- 
ланашского лесных массивов, поставить 
на службу народному хозяйству Казахской 
респу^чики другие природные богатства 
этого района.

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК. 14 февраля. (ТАСС). Сего

дня состоялось заседание Совета Безопас
ности. В предварительной повестке дня 
Совета стоит предложенный делегацией 
СССР вопрос об агрессивных действиях 
Ск)единенйых Штатов Аме1>икн в отноше
нии Китайской Народной Республики в 
районе Тайваня п других островов Китая. 
В предварительной повестке дня также 
значится предложение делегации Новой 
Зеландии «Относительно военных дейст
вий в районе некоторых островов вблизи 
коптинентальной части Кгтад», которое 
фактически преследует цель прикрыть 
грубое вмешательство США во внутренние 
дела КНР.

При утверждении предв.аоительной 
повестки дня представитель СССР А. А. 
Оболсв голосовал против включения в по
вестку предложения делегации Новой Зе
ландии. Объясняя мотивы своего голосо

вания, Соболев указал, что новозеланд
ское предложение не касается существа 
тех причин, которые вызывают обостре
ние отношении на Дальнем Востоке, соз
дают угрозу войны. Оно сводится лишь 
к  прекращению огня в районе небольшой 
группы островов вблизи китайского побе
режья, в то время как  Совет Безопасно
сти должен обсудить самый важный воп
рос —  вопрос об устранении причин, вы
зывающих напряжение на Дальнем Во
стоке.

Затем состоялось голосование.
Предложение Новой Зеландии было 

включено в повестку дн-ч 9 голосами про
тив одного (СССР) при одном воздержав
шемся (гоминдановец). За включение в 
повестку дня предложения Советского 
Союза было подано 10 голосов при одном 
Б0здержавше.чся (гоминдановец).

Заседание продолжается.

Итальянская печать о международных 
соревнованиях по лыжам в Италии

РИМ, 15 февраля. (ТАСС). Итальян
ские газеты комментируют результаты 
международных соревнований по лыжам в 
Кортина д’Ампеццо. Миланская газета 
«Гадзетта делло спорт» подчеркивает «ве
ликолепную физическую подготовку» со
ветских лыжников, благодаря которой они 
достигают «блегтяппгх успехов». Римская 
газета «Коррьере делло спорт» отмечает, 
что на 20-м километре тридцатикиломет
ровой гонки Кузин отстав.ъл от шведа 
Ернберга на 17 секунд. «Всякий другой 

.был бы подавлен, —  пишет газета. —

какбыл пройден потрясающе быстро, 
будто он только что начал гонку»,

«Кузин, —  пишет газета «Темно», —  
показал себя спортсменом, превосходно 
подготовленным для больших состязаний. 
Он бежит обдуманно и осторожно».

Газеты сообщают также о результатах 
соревнований по прыжкам с трамп ,ина. В 
этом виде соревнований места распредели
лись следующим образом: 1. Хивяринен 
(Финляндия); 2. Болькарт (Западная Гер
мания): 3. Хейлингбруннер (Западная 
Германия); 4. Трусов (СССР): .5. Хейно

ОСВОБОЖДЕНИЕ ГРУППЫ 
ПРИБРЕЖНЫХ ОСТРОВОВ КИТАЙСКОЙ 

ПРОВИНЦИИ ЧЖЭЦЗЯН
ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Синьхуа передает из 
провинции Чжэцзян, что части Народно- 
освободительной армии Китая вчера всту
пили на острова Дачэнь, Юйшань и Пи- 
шань, завершив тем самым освобождение 
всех островов, расположенных у побережья 
провинции Чжэцзян, за исключением са
мого южного острова —  Наньцзишань.

Эти острова, говорится в сообщении, 
представляли собой главный опорный 
п ункт  чанкаишистских войск у чжэцзян
ского побережья и использовались ими с 
помощью американцев для налетов на 
прибрежные районы Китая.

Заявление премьер- 
министра Индии Меру

Д Е Л . 14 февраля. (ТАСС). Радио Дели 
сообщает, что премьер-министр Иц.1ии Не
ру вылетел сегодня из Лондона в Нндию. 
Он заявил корреспондента.м на аэродроме, 
что международное совещание по вопросу 
о Формозе (Тайване.— Ред.), которое пред- 
.дагает Советский Союз, является жела
тельным. и рано или поздно, такое сове
щание должно состояться.

Отвечая на вопрос относительно целесо
образности рассмотрения вопроса о Тайва
не за пределами ООН, Неру заявил, что 
одним из препятствий, мешающих рассмот
рению этого вопроса в ООН, является то, 
что Китай не представлен в этой органи
зации.

Касаясь вопроса о международных кон
ференциях вообще, Неру заявил, что в ре
зультате успеха Женевского совещания в 
настоящее время он настроен более обна
деживающе в отношении таких конферен
ций.

С тр о и т е л ь с т в о  во  Ф р а н ц и и  
с у д о в  для С С С Р

ПАРИЖ, 14 февра.,я. (ТАСС). На судо
строительной верфи в городе Сен-Назер за
ложены два грузовых судна грузоподъем- 
ностью около пяти тысяч тонн каждое, 
заказанных Советским Союзом.

Не таков Кузин. Последний километр им ней (Финляндия): 6. Шамов (С(ХР).

Правительственный кризис 
во Франции

Пфлимлен отказался 
формировать правительство

ПАРИЖ, 14 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в 4 часа утра по местному времени член 
партии МРН Пьер Пф.1иален заявил пре
зиденту республики о своем отказе фор
мировать правительство. Это решение бы
ло им принято в связи с невозможностью 
достигнуть соглашения между правыми 
партиями о распределении министерских 
портфелей. Пфли.млен признал, что ему не 
удалось добиться создания «правитель
ства национального единства».

Вскоре после этого президент Коти вы
звал к  себе видного деятеля социалисти
ческой партии Кристиана Пино, которому 
он предложил сформировать правительст
во. Пино заявил, что, прежде чем дать 
ответ президенту, он проконсультируется 
со своими политическими единомышлен
никами.

Правительственный кризис во Франции 
продолжается уже 10-й день. Два канди
дата —  Пиней и Пфлимлен, —  которым 
президент поручал формирование нового 
правительства, оказались не в состоянии 
выполнить эту задачу. Правые парламент
ские группы пока еще не смогли догово
риться между собой ни относительно пра
вительственной программы, ни по вопросу 
о распределении министерских постов.

Демократическая печать подчеркивает, 
что причиной затянувшегося правитель
ственного кризиса является все углуб
ляющаяся пропасть между политикой 
правых партий и волей страны. Газета 
«Юманите», в частности, пишет: «Не
легко идти против течения, против всего 
народа. Разве кто-либо даже из числа 
профессиональных по.титвканов может 
проявить готовность пуститься в подоб
ную авантюру, в то время как каждому 
известно, что речь идет о заранее обре
ченной на провал авантюре?» «Юманите» 
подчеркивает, что никому не удастся убе
дить французов в том, что «вооружение 
немецких реваншистов неизбежно...».

За созыв конференции в связи с положением 
в районе Тайваня

ДЖАКАРТА, 14 февраля. (Т.аСС). Агент
ство Ангара передало заявление председа
теля комиссии по иностранным делам ин
донезийского парламента Муиса, который 
одобрил предложение СССР о созыве кон

ференции в связи с положением в районе 
Тайваня. «Это хорошая идея», —  заявил 
Муис.

Как сообщается. 17 февраля правитель
ство Индонезии будет обсуждать вопрос о 
положении в районе Тайваня.

Против парижских соглашений
Обращение Всемирной Федерации Профсоюзов 

к трудящимся Европы
ВЕНА, 15 февраля. (ТАСС). Секрета- 

рпат ВФП передал для опубликования в 
печати Обращение Всемирной Федерации 
Профсоюзов к  трудящимся Европы. В Об
ращении говорится:

Трудящиеся мужчины и жешцины Ев
ропы! Всемирная Федерацлл Профсоюзов 
призывает всех вас, независимо от ваших 
политических убеждений п профсоюзной 
принадлежности, призывает все ваши 
профсоюзные организации превратить 
день 10 марта 1955 года в международ
ный день борьбы против парижских со
глашений и возрождения германского ми
литаризма, в день активной солидарности 
трудящихся Европы, их солидарности с 
трудящимися Германии.

Всемирная Федерация Профсоюзов заяв
ляет, что предоставление атомного оружия 
гитлеровским генералам —  военным пре
ступникам, ка к  это предусмотрено париж
скими соглашениями, означает преступле
ние против человечества. Парижские со
глашения несут е собой дальнейший роет 
нужды, усиление антидемократических 
репрессий. Это соглашения, в случае их 
ратификации л проведетгя в жизнь, по
влекли бы за собою увеличение военных 
бюджетов, рост налогов и эксплуатации 
трудящихся. Таким образом, именно про
стым людям пришлось бы расплачиваться 
за усиление гонки вооружений, а торгов
цы пушками наживались бы на их труде 
и страданиях.

Трудящиеся мужчины и женщины Ев
ропы!

Ратификация парижских соглашений и 
ремилитаризация Западной ГермаЕши еще 
не осуществлены. Не допускайте ратифи- 
каш ш  парижских соглашений —  этого 
покушения на мир во всем мире, на сво
боду и благосостояние народов. Ваша 
судьба находится в ваших руках. Все
мирная Федерация Профсоюзов горячо 
приветствует широкие массы трудящихся, 
которые в мощном порыве поднимаются 
во всей Европе на борьбу против возрож
дения германского вермахта. Немецкие 
трудящиеся, сознавая всю ответствен
ность, лежащую на них, борются против 
ремилитаризации Западной Германии. Все
мирная Федерация Профсоюзов заявляет о 
своей уверенности в том, что трудящиеся 
Европы будут солидарны с ними.

10 марта 1955 года все трудящиеся 
!.5ужчины и женщины Европы, организуя 
собрания, митинги, направляя петиции, 
устраивая массовые демонстрации на ос
нове едпнства. выразят свою твердую и 
непоколебимую волю сорвать планы ре>ш- 
литаризацип Западной Германии.

Всемирная Федерация Профсоюзов при
зывает вас обеспечить успех проведения 
этого международного дня, который явит
ся важным вкладом в дело усиления все
мирного движения за мир и будет способ
ствовать успеху кампании против поджи
гателей атомной войны, за коллективную 
безопасность, за разоружение и мир.

За единство Германии, против парижских 
соглашений

Митинг Трудящихся Дрездена
БЕРЛИН, 14 февраля. (ТАСС). Вчера в 

Дрездене по случаю 10-й годовщины раз
рушения города в результате налетов 
американской авиации состоялся массо
вый митинг протеста против вооружения 
Западной Германии. В митинге участво
вало 250 тысяч жителей города.

Присутствовали представители движе
ния сторонников мира Польской Народ
ной Республики. Чехословацкой Республи
ки, Франции, Индии, Голландии, Японии, 
Корейской Народно-Демократической Рес. 
публики.

Перед участниками митинга выступил 
премьер-министр Германской Демократи
ческой Республики Отто Гротеволь,

Напомнив о разрушениях в Дрездене, 
причиненных бессмысленными бомбарди
ровками города по приказу англо-амери
канского командования, Отто Гротеволь 
подчеркнул, что в тог период, когда побе
да над гитлеровской армией была уже 
предрешена, бомбардировка Дрездена не 
представляла необходимости в военном 
отношении.

' Характеризуя современное ыеждународ-

ное положение, Гротеволь отметил, что 
политика перевооружен-чя Западной Герма
нии имеет целью превратить ее в очаг 
войны, в угрозу безопасности народов 
Европы,

Гротеволь заявил, что американской 
пелитике «силы» и угроз атомным и во
дородным оружием противостоит миролю
бивая политика Советского Союза, кото
рый, располагая атомным и водородным 
оружием, требует запрещения этих 
средств массового уничтожения и исполь
зования атомной энергии исключительно 
в мирных целях.

Значительную часть своего выступле
ния премьер-министр Гротеволь посвятил 
германской проблеме.

Участники митинга единодушно приня
ли резолюцию, в которой высказались 
против парижских соглашений, за немед
ленные переговоры четырех великих дер
жав, за общегерманское соглашение о 
проведении общегерманских демократиче
ских свободных выборов, за создание си
стемы коллективной безопасности в Евро
пе.

Движение протеста в Англии 
против вооружения Западной Германии

ЛОНДОН. 15 февраля. (ТАСС). По ини
циативе комитета цеховых старост района 
Бримедауна 13 февраля в Лондоне состоя- 
.тась конференция против вооружения За
падной Германии. В работе конференции 
приняли участие представители 22 тысяч 
членов политических, общественных, 
профсоюзных и других организаций. На 
конференции выступил член парламента 
Джон Бэйрд, подвергший резкой критике 
планы возрождения германского милита
ризма. Секретарь лондонской организа
ции кооперативной партии призывал к  
борьбе за принятие советских предложе- 
иий о свободных выборах в Германии.

Делегаты конференции предупредили 
члена парламента от своего избиратель
ного округа Остина Элбу, что если он и 
впредь будет выступать в поддержку воз
рождения германского милитаризма, то на 
предстоящих выборах в парламент ему

лучше не выдвигать свою кандидатуру.
«Дейли уоркер» сообщает, что в Глазго, 

Ноттингеме, Кардиффе, Бристоле, Саутгем
птоне также состоялись митинги и демон
страции протеста против вооружения За
падной Германии. Митинг, организован
ный комитетом защиты мира Западного 
Уэльса, потребовал, чтобы член парла
мента от данного избирательного округа 
высказался против возрождения герман
ского милитаризма. Большая депутация 
лондонцев —  противников вооружения 
Западной Германии посетила своего депу
тата Генри Брука.

Бристольское окружное отделенпе лей
бористской партии подавляющим боль
шинством голосов приняло резолюцию, 
требующую от исполкома партии созыва 
чрезвычайной конференции для пере
смотра политики партии в германском 
вопросе.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В П. Чкалова.

16 февраля — «На бойком месте».
17 февраля — «Свадебное путешест

вие».

Начало дневных спекта1{лей в 12 ча
сов, вечериих — в 7 часе® 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 16 

февраля — «Фанфан-тюльпан». Сеансы: 
10, 11-55, 1-50. 3-45. 5-40, 7-35 9-30, 
11-25. Для детей — «Советские гимна
сты в Риме». «Соломенный бычок», 
«Весенние мелодии», «Полкан н Шав
ка». Начало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 16 фев. 
раля. Большой зал — «Кто смеется 
последним». Сеансы: 10-30, 12-30, 2 30, 
4-30. 6-30, 8-30, 10-30. Малый з^т — 
«Дочь полка*. Сеансы 10. 12. 2. 4, 6, 
8 . 10 .

Клуб имени Сталина. 16 февраля. — 
«Фанфан-тюльпан». Сеансы; 4. 6, 8. 10.

25-й ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ

книжек по выигрьшшы.м вкладам

по вьгагрьгашьш вкладам сберегательных касс области 
городе Токске в первой декаде апреля 1955 года.

В тираже на 1.000 сберэгательных 
разыгрьшается 25 выигрын^эй,

в том числе 1 выигрыш в 200 процентов.
2 выигрыша в 100 процентов,
2 выигрыша в 50 процеитов.

20 выигрышей в 25 процентов
среднего остатка вклада, хранившегося на сберегательной книжке за 
истекшее полугодие.

Выигрышные вклады принимаются всеми сберегательными кгссами. 
Доходы по ним вьшлачиваются в виде вьгагрышей, Тиралш выигрышей 
производятся 2 раза в год: в первой декаде апрачя и первой декаде 
октября.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

М  Томская пристань Обского речного пароходства производит прием лнц^1 
на постоянную работу на судах в качеспе: матросов самоходного и не
самоходного флота, помощников механиков парового, дизельного и газо- 
моторного флота, кочегаров, масленщиков и мотористов.

Здесь же производится прием на краткосрочные курсы судовых ко
чегаров и рулевых с выплатой стипондеги.

Для рабош на пристани требуются грузчики на погрузо-разгрузоч-ные 
работы.

Всем принятым на работу в плавсостав в наашгацно«ное время на су
дах предоставляется: бесплатное питатгае, постельные принадлежности,
спецодежда.

Обращаться: г. Томок, улица Карла Маркса. 20. отдел кадров: в отде
лы кадре® Моряка&:«ого н Самусьского заьодос, а также к началышсам 
пра^станей г. Асино и г Колпашесо.

3 —1
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С П О Р Т

На первенство РСФСР 
по лыжному спорту

Закончитпсь провозившиеся в гг. Сверх- 
ловоче, Кирове и Кировске соревнования 
на первенство Российской Федерации по 
лыжному спорту.

В г, Кирове состязались спортсмены, 
оорзривавшив лично-командное перм н- 
ство РСФСР по ппьтжкам на лыжах е 
трамплина ч двоеборью.

Лучший личный результат в прыжках 
е трамплина показал Арнольд Томашич 
(Томская область). Совершив прыжки на 
60,5 и 60 .метров, Томашич набрал 211,1 
очка и завоевал звание чемпиона РСФСР 
1955 года по прыжкам на лыжах с трам
плина. Второе место по сумме двух прыж
ков (204,8 очка^ занял участник первой 
команды гор. Свердловска Николай 
Анучин. Третье место присуждено чем
пиону СССР и РСФСР 1954 года по двое
борью Владимиру Осинцеву (Удмуртекад 
АССР).

Победителем соревнований по двоеборью, 
ка к  и в прошлом году, стал В. Осинцев, 
имеющий 442,2 очка. На второе место вы
шел томский спортсмен П. Абызов (423.8 
очка) Б на третье —  свердловчанин 
П. Аристов (415,5  очка).

В командном зачете по прыжкам е 
тра.\шлина и двоеборью лучший резуль
тат —  у  первой команды гор. Свердлов
ска. На втором месте команда Удмувтской 
АССР, на третьем — гор. Горького. Коман
де Томской области присуждено 4-е место.

В гор. Кировске команда Томской обла
сти участвовала в соревнованиях по сла
лому. скоростному спуску, слалому «ги
ганту» и горному двоеборью. По этим ви
дам спорта томичам присуждено 5-е место. 
Третье место в личном зачете в соревнова
ниях по слалому «гиганту» занял томский 
с^оптсмен Д. Карташов.

По остальным видам лыжного спорта со
ревнования проводились в гов. Свердлов
ске. Мужская команда Томской области в 
составе П. Шабанова, Н. Красильникова, 
В. Иванова п В. Толмачева добилась успе
ха в эстафетных гонках 4 X 1 0  километ
ров. Пройдя всю дистанцию за 2 часа 26 
минут 12 секунд, томичи заняли второе 
место.

На снимке: чемпион РСФСР 1955 года 
по прыжкам на лыжах с трамплина А. То
машич (Томская область).

(Фотохроника ТАС5С).

Всесоюзный шахматный 
4t>MnuoHom

11 февраля в Центральном доме куль
туры железнодорожников (г. Москва) на
чался XXII шахматный чемпионат (XX!JP.

После трех туров впереди чемпион ми
ра Михаил Ботвинник, имеющий 2,5 оч-

Извещения
16 февраля, в 7 часов 30 минзгг в©* 

че/ра, в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Экономический строй 
Китайской Народной Республики». 
Читает И. П. Кинев. После лекции — 
кино.

V
17 февраля, в 7 часов 30 минут ве

чера, в областном ле^ггории соогоится 
лекция на тему: «Великий русский уче
ный Д. И. Менделеев». Читает КЗ.НДН- 
дат химических наук М. И. Желное. 
После лекции — кино.

Редактор 6. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Открыт прием подписка на жур
налы:

«Нева».
«Водоснабжение в  санитарная 

техгика».
«Пожарное дело».
«Бетон в железобетон».
Подписка пркги'мается всеми 

почтовыми отделеЕ:иямн.
Горсоюзпечать.

Спектакль «Порт-Артур», на- 
значекны.1 на 18 февраля, nespe- 
носится на 22 февраля. Билеты 
действительны.
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Адрес редакции: гор. Томск, просп нм. Ленина, 13. телефоны: для справок (круглые сутвн) — 42-42, редактора — 37 37. зам редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40 отделов- партийной жизня — 
37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, шкод и культуры — 42-48, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 н 31 47, отдела информации — 51-61, задт зав. издательством — 52-23,

бухгалтерии н отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора тниографин — 37-72.

Ч

Томская почтовая коитора и Тамская 
телеграфно-телефонная контора ЛАинц. 
стерства связи объединены в одно пред
приятие с нанменов1аннем «Томская 
контора Министерства связи».

Все перечзрсления по расчетам следу, 
ет адресовать на имя То. :̂ской ко:^торы 
Mшí::cтc'pcfrвa связи на рас‘эет1'ые счета 
в геруправлеш;« Госбанка, а  имешю: 

аоавюы под услуги связи на расчесг- 
ный счет М  146001:

акцептс,занные чеки на оплату денеж
ных пс'реоодов. в том числе наложенных 
платежей, на расчетный счет № 147003, 

2 — 1

К304554 г. Тоятсв, типография №  2 Полаграфнздата. Тираж 60.000 экз. Заказ № 645


